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КРАСНАЯ
КАРТОЧКА—«ЗА!»

Вы знаете, на чем проверя
ется активность комсомоль
цев? Ответ вроде бы ясен: ме
рило активности — дело. От
четно - выборное собрание 
всегда является как бы зер
калом, отражающим настрое
ние коллектива, его боеви
тость.

Мы хотим поделиться мыс
лями о прошедшем отчетно-
выборном КОМСОМОЛЬСКОМ
собранип. Это собрание было 
не совсем обычным. Гото
виться к нему мы стали за
ранее.

Было проведено анкетиро
вание. Всюду висели стенды 
с примерными вопросами, ко
торые могли бы прозвучать 
на этом собрании. На стене 
возле учительской висел 
синий ящичек. В него 
собирались записки с вопро
сами, пожеланиями, рекомен
дациями.

Надо сказать, что' в подго
товительный период прояви
лась активность многих ком
сомольцев, которые раньше 
считались безразличными ко 
всему происходящему.

И вот этот день настал. Во 
время регистрации нам вы
дали конверты, в которых на
ходились мандаты, сделанные 
шефами, цветные карточки 
для голосования. Председа
тель собрания Александр Ти
маков предоставляет слово 
секретарю комсомольской ор
ганизации школы Ларисе 
Флейшман.

И сразу после доклада с

Вопросы же по сути всем по
нятны, но ответы на них не
легко высказать открыто. 
Ведь раньше паша работа на 
собрании сводилась лишь к 
присутствию и голосованию. 
За нас все уже было обду
мано и сделано, а здесь про
сят поделиться своим мысля
ми со всеми. И психологи
чески мы были не совсем 
готовы к этому, хотя знали, 
что будет работать «свобод
ный микрофон», будет орга
низована дискуссия.

В каждом выступлении 
поднимались наболевшие про
блемы. Как, например, в вы
ступлении Саши Журенковой, 
ответственной за клуб 13-лет
них, прозвучала озабоченная 
фраза: «Почему комсомоль
цы 30—50-х годов были ак
тивнее, чем комсомольцы 
70—80-х годов?».

И снова Алексей Фунти
ков дает возможность выска
заться об активности комсо-
мольцев, о конкретных 
по улучшению работы 
тета ВЛКСМ школы...

В завершение был 
ден анализ анкет.

мерах 
коми-

проке -

Такого собрания у нас еще 
не было. «Поднимите карточ
ки те, кто за старую форму
проведения собрания!». Эти
слова прозвучали уже в кон
це собрания. В зале не под
нялась ни одна карточка. «А 
теперь поднимите карточки,

микрофоном
Фунтиков ] 
ступление :

— Как вы

в руках Леша 
переходит в на-

кто за сегодняшнее 
ние!». Зал заполнился 
ними карточками.

Да, пусть это пока 
римент и он прошел 
всем удачно. Но мы

собра- 
крас-

экспе
не во 
поста-

думаете, чем
должен заниматься комсо
мол в нашей школе?

Звучали разные ответы. Но 
главное — был дан настрой 
к откровенному разговору.

раемся, чтобы он прочно во
шел в нашу жизнь.

Е.

ученики

ЕЛИСТРАТОВ, 
О. ПАВЛОВ, 

школы № .148 
Свердловска.

актуальное интервью

ИЗ школы
НА ФАБРИКУ

Интервью это мы взяли у
директора Грязновсной сред
ней школы Леонида Денисо
вича БАЛАБАНОВА не случай
но. Ежегодно семьдесят про
центов выпускников сельской 
школы остается работать на 
селе.

— Чем, Леонид Денисович, 
вы объясняете столь нужный 
хозяйству выбор ребят, кото
рых обычно манят дальние 
края?

— Прежде всего, крепка 
связь школы с местным про
изводством, крепка на протя
жении многих лет. Она по
зволяет ребятам еще в стар
ших классах осознать нужду 
в рабочих руках их родного 
села, оценить проблемы сель
скохозяйственного производ
ства, масштабность задач 
Продовольственной програм
мы. Заботится руководство 
племптицефабрики о моло
дом пополнении: все обеспе
чиваются хорошо оплачивае
мой работой, благоустроен
ными квартирами. Есть свой 
Дом культуры, налажено со
общение с районным цент
ром. Все бытовые услуги, 
которые доступны в городе, 
можно получить здесь, вред
ном Грязновском.

— На фабрику ваши выпуск
ники приходят уже вооружен
ные какой-то профессией?

— Занимаясь два года в 
соседнем Байновскбм учеб
но - производственном ком
бинате, девочки получают 
удостоверения операторов фа
шинного доения и продав
цов, парни — водительские 
права.

— Но ведь у фабрики не
сколько другой профиль?

— Как правило, шоферу 
работа находится всегда, а 
девчатам трудней. Надеюсь, 
эта проблема решится к 
1999 году, когда будет 
введена в строй новая шко
ла. Наша десятилетка разме
щена в здании по проекту 
еще старой, семилетней. Ус
ловия для занятий неваж
ные. А надо бы, давно на
до открыть класс птицевод
ства. И специалисты есть, 
■которые отдадут ребятам 
свой опыт, знания.

— На добром ли счету спе-
циалисты фабрики ваши
бывшие выпускники?

— Всех передовиков не 
перечислишь. Например, Со-
ко лова-Терентьева. Де-

Считаю, эффект в со-
вместных действиях депута
тов, культпросветчиков, об
щественности фабрики. 
Каждый год весной клуб 
собирает призывников села, 
чтоб с честью, по-родствен- 
ному проводить молодых 
земляков в армию. Девчата 
во время обряда вручают 
парням, любимым по кисету 
с горсткой родной земли. 
Все до единого воины после 
срочной службы возвраща
ются в отчий дом, находят 
здесь дело по душе. Пришла 
очередь идти в армию и вы
пускникам 1987 года Ана
толия Медведева, Александ
ра Измоденова, Сергея Ка- 
линкина и Александра Чер
ных. Сегодня они еще шофе
ры, а завтра встанут в‘сол
датский строй.

сять лет прошло с того мо
мента, когда ей школа вру
чила аттестат зрелости. Она 
успела окончить сельскохо
зяйственный институт, сей
час бригадир птицеводческой 
бригады. Или Светлана 
Кноль, выпускница 1976 го
да. Она зоотехник, а в этом 
учебном году пришла в род
ную школу, ведет занятия 
по общественно полезному 
труду.

— Леонид Денисович, каков 
прогноз на нынешний год?

— Нынче у нас всего де-
вять ребят 
Людмила 
рается в 
поступать, 
ли начать 
жизнь с 
фабрике.

получат аттестат.
Кругина соби- 

сельхозинститут
Остальные реши- 
самостоятельную 
работы на птице-

Интервью взяла 
Т. СЫСОЕВА. 

Богдановичский район.

рдсквывт творческий
потенциал молодежи

Что значит образование в 
широком понимании этого сло
ва для современного молодо
го человека! 
моотношения 
ученической 
организации 
Как сделать

Как строить взаи- 
студенческой и 

комсомольской 
с педагогами! 
работу пионер-

обкома ВЛКСМ

Среда, 18 мая 1988 года

чердачных помещений до-

БАНК

идея энтузиастов настоящей 
поддержки. А дело очень по
лезное и необычное: застройка

Цена 3 коп

ской дружины действительно 
пионерской! На эти и другие 
вопросы искали ответ участ
ники совместного пленума ЦК 
ВЛКСМ и Центрального сове
та Всесоюзной пионерской ор
ганизации имени В. И. Лени-

и организации учебного про
цесса.

Среди предстоящих конкрет
ных дел — разработка совме
стно с заинтересованными, ве
домствами комплексной про
граммы «Студенческая семья», 
создание общественно-госу
дарственной системы поиска 
и развития молодых талантов, 
перевод на договорную ос
нову участия студентов и уча-

ральского (1988 г.) Пленума ЦК 
КПСС, речи на нем Генераль
ного секретаря ЦК КПСС М. С. 
Горбачева. Пленум твердо вы
сказался за поддержку линии
партии на 
стройки, »

углубление пере-
нацелил

ские организации
комсомоль- 
на активное

щихся сельхозработах.

МЖК

СВЕТ МОЙ, ЗЕРКАЛЬЦЕ, СКАЖИ

НАСМЕНОВСКИИ

за право 
стать бойцом

Каков вклад бойцов отрядов 
молодежных жилых комплек
сов в строительство! В Ирби
те, например, как сказал пер
вый секретарь горкома ВЛКСМ 
Константин Горев, эмжековцы 
опережают профессиональных 
строителей. Из 30 тысяч квад
ратных метров жилья, сданных 
в прошлом году, 20 тысяч 
метров жилья возвели бойцы 
МЖК Ирбитского мотозавода. 
В скором времени к ним при
будет подкрепление.

Свой жилой комплекс реши
ла строить молодежь завода 
автоприцепов, а на декабрь
ском пленуме горкома комсо
мола было принято предложе
ние о строительстве город
ского МЖК. Правда, комсо
мольцы опоздали со своим 
решением попасть в планы уп
равления капитального строи
тельства горисполкома, но вы
ход найден. Средства, кото
рые выделены Ирбиту на ре
конструкцию старых домов, 
взялись освоить будущие эм
жековцы. Подключились к де
лу воины запаса, прошедшие 
службу в Афганистане. Их 
бригада в составе 15 человек 
методом субботников работа
ет на восстановлении памятни-

де автоприцепов, например, 
за это право соперничают 92 
человека. Через несколько 
месяцев они заложат фунда
мент своего 24-квартирного 
дома. Обучение строитель
ным премудростям собирают
ся пройти на стройплощадке 
Ирбитского драмтеатра.

В горкоме ВЛКСМ строи
тельство МЖК рассматривают 
как один из эффективных пу
тей возрождения активности 
молодежи, стараются подклю
чить молодых ирбитчан к ре
шению социально - бытовых 
проблем города. Сегодня в 
горкоме заняты созданием 
хозрасчетного центра научно- 
технического творчества моло
дежи. Найдены специалисты 
для будущего центра, прове
ли переговоры с предприятия
ми города и района. Уже сей
час можно рассчитывать, что 
центр может оказать услуг на 
45 тысяч рублей. Одно из 
заданий будущему коллективу

мах с конусообразной крышей. 
Проект необычен и тем. что 
впервые в стране был предло
жен опыт индивидуальной пла
нировки таких квартир на чер
даках. Затраты на квартиру 
площадью от 50 и более квад
ратных метров почти в десять 
раз меньше, чем на строитель
ство новой. Л стройматериалы 
самые обычные: доски * и дре- 
весно - волокнистая плита.

Не найдя заинтересованности 
в своем проекте, члены коопе
ратива обратились за по
мощью в центр научно - тех
нического творчества молоде
жи пои Свердловском горкоме 
ВЛКСМ. Сейчас для экспери
мента подыскивают подходя
щие дома. Почему эксперимент 
не состоялся вовремя, кто это
му помешал, вы можете узнать 
из телепередачи Свердловского 
телевидения «Обсуждаем идею 
квартиры на чердаках» по вто
рой программе 19 мая в 18.10.

Ошибиться

на. Он состоялся 
Москве.

Члены ЦК
обсудили 
мольских 
низаций,

ВЛКСМ 
задачи

и

16 мая

и цс впо 
комсо-

пионерских орга-
вытекающие из ре-

шений февральского [1988 г.) 
Пленума ЦК КПСС.

В настоящее время, отмеча
лось в докладе первого секре
таря ЦК ВЛКСМ В. И. Миронен
ко, возрастает реальное участие 
юношей и девушек в процес
се демократизации, осуществ
лении радикальной экономиче
ской реформы, перестройке 
народного образования. Но пе
рестройка в комсомоле и пио
нерской организации идет еще 
трудно, творческий потенциал 
молодежи, пионерии реализу
ется не полностью. Сохраняют 
силу консерватизм, инерция 
мышления.

Пленум нацелил комсомоль
ские организации на активное 
участие в реализации решений 
февральского (1988 г.) Плену
ма ЦК КПСС, в осуществле
нии необходимых перемен в 
образовании. Определены пу
ти расширения представитель
ства юношей и девушек в ор
ганах управления учебными
заведениями, планировании

ков архитектуры, 
предстоит начать 
во своего жилого

Скоро им 
строительст- 
дома.

Не за горами строительство 
первого 36-квартирного дома 
городского МЖК. Здесь будут 
работать две бригады: быв
шие воины-интернационалисты 
и комсомольцы предприятий и 
организаций, победившие в со
ревновании за право стать 
бойцом отряда МЖК. На заво-

«Я ДУМАЮ...»
— прекрасные слова. Они встречаются все чаще в письмах, 

приходящих в редакцию, в них заинтересованный отклик на 
события, происходящие в нашей области и в нашей стране в 
связи с перестройкой. Итак, слово берет читатель —

2 СТРАНИЦА

К ОСМЫСЛЕНИЮ БЫТИЯ
Завершилось 13-е областное семинар-совещание молодых

литераторов, 
ио уроках

ДОРОВА —

Как же прошла эта учеба? 
совещания рассказывает журналист Галина ФЕ-

3 СТРАНИЦА

ИЛЛЮЗИОННОЕ ИСКУССТВО
Этот удивительный оригинальный 

столько развлекательный, он еще и 
заставляет думать мыслить, оценивать 
сти —

4 СТРАНИЦА

жанр не только и не 
наглядно-поучительный, 
себя и свои возможно-

центра НТТМ — помощь 
лодежному строительству.

Ирбит.

В деловой
блокнот

МО-

В Москве бригадой строи
телей трсст.а «Мосстрой-1 » 
в 1986 году был построен 20- 
этажный жилой дом по еди
ному поэтажному графику, 
который был принят к ис
полнению всеми участниками 
строительства, включая по
ставщиков материалов. На 
этом объекте был опробован 
новый метод планирования 
строительных работ. В резуль
тате график увязал интересы 
и возможности каждого из 
партнеров, и как результат— 
дом. был сдан на 132 дня 
раньше нормативного срока. 
Сейчас группа специалистов- 
разработчиков данного гра
фика объединилась в хозрас
четную бригаду при Всесоюз
ном центре МЖК и предла
гает свои услуги строитель
ным организациям и форми
рованиям МЖК на разработ
ку аналогичных графиков.

себе дороже
В Свердловском Доме тех

ники недавно прошла област
ная научно - практическая 
конференция «Научно - тех
нический прогресс и хозяй
ственный механизм в строи
тельстве МЖК». Проблемы, 
которые возникают перед эн-
тузиастами 
строительства 
зяйственных, 
ловиях, были

молодежного 
в новых хо- 

социальных ус- 
рассмотрены на

пленарном заседании и в ра
боте трех секций конферен
ции. Диапазон вопросов, на 
которые надо найти отве-
ты, ОТ
графического 
строительстве

социально-демо- 
прогноза в 
молодежных

жилых комплексов до взаи
модействия МЖК со строи
тельными организациями, в 
том числе подобных управле
нию МЖКстрой.

Около полутора десятков 
тем были представлены на
конференции.
актуальные, 
предприятий 
возникают ।

И все — 
С переходом 
на хозрасчет

сложности с фи-

Адрсс 
г. Москва,

центра: 119146,
Фрунзенская на

бережная, 30, Всесоюзный
центр МЖК при ЦК ВЛКСМ.

Квартиры
на чердаках

Сегодня несостоявшийся по
ка жилищный проектно-строи
тельный кооператив «ушел» из 
Управления Свердловской же 
лезной дороги. Не получила

нтнеированием строительства, 
с поиском новых форм взаи
модействия со строительны
ми внутриподрядными орга
низациями, с созданием но
вых МЖК. Словом, появи
лась необходимость проана
лизировать весь комплекс 
проблем с тем, чтобы при
нять верное решение. Оши
биться здесь — себе дороже. 
Как сообщил сотрудник Ин
ститута экономики УО АН 
СССР А. Кузьмин, например, 
правильный социально - де
мографический прогноз 
строительства свердловского

Укалом Президиума Вер
ховного Совета РСФСР за за
слуги в области строительст
ва и многолетний добросовест
ный труд присвоено почетное 
звание «Заслуженный строи
тель РСФСР»

БЫСТРОВУ Борису Влади
мировичу — начальнику Бай- 
каловской межхозяйственной 
передвижной механизирован
ной колонны объединения 
« Свсрдловскагропромстрой ».

КОЛЕГОВУ 
Николаевичу

Александру 
бригадиру

Пленум высказался за даль
нейшую демократизацию ком
сомольской жизни, за расши-. 
рение практики конкурсных 
выборов, состязаний творче
ских личностей, их идей и пра
ктических дел, за более сме
лое выдвижение в руководи
тели комсомольских органи
заций учебных заведений сту
дентов и учащихся.

— Мне кажется чрезвычай
но актуальным, что пленум 
определил пути перестройки 
работы ВЛКСМ в средней шко
ле, развития ученического са
моуправления, повышения ав
торитета пионерских органи
заций,— сказал в интервью
корреспонденту ТАСС
ник 
тарь

пленума первый
участ- 
секре-

Кабардино-Балкарского
обкома комсомола И. Ищен
ко.— До сих пор комсомол 
относился к детской пионер
ской организации несколько 
снисходительно, и сегодня 
было указано на истоки та
кого равнодушия, коренящие
ся в административно-команд
ной системе управления. Не 
менее важна, на мой взгляд, и
прозвучавшая докладе
мысль, что нам нужно больше
заниматься поиском 
талантов, оказывать 
мерную поддержку.

Участники пленума

молодых 
им все-

выразили
поддержку решениям фев-

участие в подготовке XIX Все
союзной партийной конферен
ции.

На пленуме утверждены 
нормативные документы ЦК 
БЛКСМ: инструкция «О про
ведении выборов руководящих 
комсомольских органов», по
ложение «О ревизионных ко
миссиях республиканских, кра
евых, областных, окружных, 
городских, районных и пер
вичных комсомольских орга
низаций». Пленум обсудил 
также проект положения «О 
денежных средствах комсомо
ла» и поручил Бюро ЦК 
ВЛКСМ доработать его с уче
том замечаний и предложений, 
поступающих из комсомоль
ских организаций страны, и 
утвердить до 1 июля с. г.

Пленум рассмотрел инфор
мацию о деятельности Бюоо 
и Секретариата ЦК ВЛКСМ 
после XX съезда комсомола, 
а также организационные во
просы.

В работе пленума ЦК ВЛКСМ 
и ЦС ВПО имени В. И. Лени
на участвовали заведующий 
Отделом науки и учебных за
ведений ЦК КПСС В. А. Гри
горьев, заведующий Отлелом 
пропаганды ЦК КПСС Ю. А. 
Скляров, председатель Госу
дарственного комитета СССР 
по народному образованию 
Г. А. Ягодин, ответственные ра
ботники ЦК КПСС, руководи
тели ряда министерств и ве
домств, общественных орга
низаций.

(ТАСС)

Заседания комиссий ЦК ВЛКСМ
Накануне пленума ЦК

ВЛКСМ состоялись заседания 
постоянных и специальных ко
миссий ЦК ВЛКСМ.

На заседании финансово- 
экономической комиссии об
суждено положение «О дене
жных средствах комсомола», 
проанализированы предвари
тельные итоги экспериментов 
по установлению штатов, 
ставок заработной платы, рас
смотрен вопрос об использо
вании переходящего остатка 
средств комитетов комсо
мола.

Комиссия планирования ра
боты обсудила проект плана 
работы ЦК БЛКСМ на II полу
годие 1988 года, вопрос «О 
практике планирования рабо
ты в комсомольских организа
циях Ворошиловградской об
ласти».

Члены особой комиссии по 
борьбе с правонарушениями, 
пьянством и наркоманией об
судили мероприятия по преду
преждению негативных прояв
лений среди подростков в 
г. Москве, проблемы взаимо
отношений юношеских группи
ровок г. Казани. Обсуждено

также положение «Об обще
ственных формированиях по 
охране общественного поряд
ка».

На комиссии содействия ре
форме образования были про
анализированы ход реализа
ции критических замечаний и 
предложений по вопросам об
разования, высказанных в пе
риод подготовки и проведения
XX съезда ВЛКСМ, 
выборной кампании 
ных комсомольских 
циях и пионерских 
другие вопросы.

отчетно- 
в школь- 
организа- 
дружинах,

МЖК-4 даст выгоду почти в 
три миллиона рублей. Доба
вим, что методику прогноза 
свердловчан запросили их 
коллеги из МЖК Москвы.

По данным сектора МЖК 
обкома ВЛКСМ в этом году 
силами отрядов молодежных 
жилых комплексов в городах 
области планируется возве
сти 11 домов сметной стои
мостью в 12 миллионов руб- 
ей. Это 56 тысяч квадратных 
метров жилья. В целом за пя-
тилетку эта 
составить 
квадратных 
площади 
культбыта.

цифра должна 
около 300 тысяч 

метров жилой 
и объектов соц- 

Это всего не
сколько процентов от 
планов жилищного 
тельства на Среднем

Но даже и в этом

общих 
строи- 

Уралс. 
случае

эмжековцы потеряют в квар
тирах. Председатель горпла- 
на Ю. С. Калугин, отвечая 
на вопросы участников кон
ференции, подтвердил, что 
отчисления квартир из до
мов МЖК будут производить
ся и впредь. Причин тому 
много. И одна из них — ие- 
скорректированность планов 
жилищного строительства, от
ставание по вводу жилья.

В работе конференции при
нял участие секретарь обко
ма ВЛКСМ Г. Поляков.

Под проценты
Жилье — одна из самых 

болезненных проблем дня.
Ждать квартиры
пять лет 
шло. А

еще
три года, 

куда ни
если д^сять-пятна-

дцать лет? Есть выход: взять 
ссуду на строительство ин
дивидуального жилья. Поль
зуются ли ею уральцы? Мы 
позвонили в областной сбе
регательный банк.

Заместитель начальника 
отдела Сергей Евгеньевич 
Бобряшов сообщил:

— Максимальная ссуда, 
которую мы выделяем, 20 
тысяч рублей. Вернуть ее 
банку необходимо за 25 или 
50 лет. При этом учитывав
ются проценты с 20 ТЫ-
сяч рублей более восьми 
тысяч нужно выплатить в до
ход банка. Но, несмотря на 
это,.желающих получить ссу
ду много. За четыре месяца 
этого года наши Сбербанк» 
на строительство жилья, 
капремонт, строительство на
дворных построек, на хозяй
ственное обзаведение выда
ли уральцам два миллиона 
450 тысяч рублей.

Дежурный по новостям 
А. ГОРЛОВ.

ПОЧЕТНЫЕ ЗВАНИЯ
Сухоложской межхозяйствен
ной передвижной механизи
рованной колонны объедине
ния «Свердловскагропром- 
строй».

КОТЕНКО Алексан д р у 
Алексеевичу — начальнику 
Тавдинской межхозяйствен
ной передвижной механизи
рованной колонны объедине
ния «Свердловскагропром- 
строй».

РЕНИНУ Виталию Ивано-

вич у бригадиру монтаж-
ников Байкалбвской межхо
зяйственной передвижной ме
ханизированной колонны объ
единения «Свердловскагро- 
промстрой».

ЧУДИНОВСКОМУ Викто
ру Федоровичу — начальни
ку Сухоложской межхозяйст
венной передвижной механи
зированной колонны объеди
нения «Свердловскагропром- 
строй».

Совет экономистов
и хозяйственников
Вчера в Свердловске открылось заседание совета по 

координации работы научно-исследовательских учрежде
ний и вузов по совершенствованию законодательства.

С докладом «Обеспечить действенность Закона о пред
приятии/» выступил председатель совета, директор Все
союзного научно-исследовательского института советско
го законодательства доктор юридических наук профессор 
В. Ф. Яковлев. В содокладе старший научный сотрудник 
ВНИИСЗ кандидат юридических наук В. В. Глазырин 
рассказал о методике социально-правового» исследования.

Одновременно с Законом СССР о государственном 
предприятии (объединении) принят ряд важных актсв, 
развивающих его норм, но эта работа не завершена, она 
продолжается, отметили докладчики.

О том, как применяются нормы закона на практике, рас
сказали генеральный директор объединения «Пневмострой- 
машина» В. Н. Семенов, директор Синарского трубного 
завода А. И. Брижан, генеральный директор объединения 
«Лесмаш» В. Л. Лившиц, директор Свердловского завода 
резиновых технических изделий В. Г. Матушкин.

Совершенствованию хозяйственного законодательства 
и современного экономического механизма были посвя
щены выступления заместителя директора Института эко
номики Уральского отделения АН СССР доктора эконо
мических наук В. Н. Задорожного, старшего научного 
сотрудника ВНИИСЗ кандидата юридических наук Н. И. 
Клейн, доктора юридических наук В. А. Егиазарова, кан
дидата юридических наук О. С. Хохряковой и других.

В беседе с корреспондентом «На смену!» ученый сек
ретарь ВНИИ советского законодательства М. Я. Булош- 
ников сказал:

— Такие выездные заседания совета мы проводим раз 
в год. Нынче все собрались в Свердловске. В состав со
вета входят представители центральных правопримени
тельных учреждений, ВЦСПС, юридического отдела Пре
зидиума Верховного Совета СССР, Группы научных кон
сультантов при Президиуме Верховного Совета СССР.

Сегодняшнее заседание посвящено актуальным вопро
сам хозяйственного законодательства, тому, о чем ныне 
столько споров. И это понятно, ведь от наших экономиче
ских успехов или неудач во многом зависит ход пере
стройки.

Сегодня заседание продолжит работу.

ПАМЯТЬ ПОКОЛЕНИИ
Выть ответственным 

только за настоящее и
не 

буду-
щее Отечества, но и за сохра
нение его прошлого, за бес
ценные творения предшеству
ющих поколений — граждан
ская обязанность каждого 
советского человека. Об этом 
шла речь на Всесоюзном со
вещании по охране, реставра
ции и использованию памят
ников истории, культуры и 
архитектуры, завершившемся 
17 мая в Москве. Его участ
ники обсудили проблемы со
хранения историко-культур
ного наследия, наметили кон
кретные пути совершенство
вания благородного дела сбе
режения шедевров прошлого.

Были подведены итоги 
дискуссий в трех секциях, на 
которых выступили свыше се
мидесяти человек. Сообщения 
сделали руководители сек
ций — член-корреспондент 
Академии наук СССР, заведу
ющий кафедрой археологии 
МГУ имени М. В. Ломоносо
ва В. Л. Янин, первый се
кретарь правления .Союза 
архитекторов СССР Ю. П. 
Платонов, главный архитек
тор Института консервации и 
реставрации памятников куль
туры Литовской ССР И. И. 
Глямжа.

Сейчас государством охра
няются свыше 200 тысяч па-

мятников истории и культу
ры. Многие из них, подчер
кивали ораторы, нуждаются 
в срочной консервации и ре
монте. Все еще остро стоят 
проблемы комплексного со
хранения, реконструкции, вос
создания и преемственного 
развития исторической среды 
городов и других населенных 
пунктов.

Выступившие подчеркива
ли, что вопросы отношения к 
историко - культурному нас
ледию все более приобретают 
идеологический, общественно- 
политический характер. Исто-
рические памятники не-
отъемлемая часть советской 
многонациональной культу
ры — играют значительную 
роль в коммунистическом вос
питании народа.
■ На совещании выступил
заместитель Председателя
Совета Министров СССР, 
председатель Госстроя СССР 
Ю. П. Баталин.

Заключительное слово про
изнес министр культуры 
СССР В. Г. Захаров.

Выработаны рекомендации 
по улучшению дела охраны, 
реставрации и использования 
памятников истории, культу
ры и архитектуры.

(ТАСС).
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ДОБРОТА
ИНСТРУКЦИИ

БЕЗ премьера

Наверное, каждый чэ- 
ловек задает себе этот 

вопрос: «Чем измеряется доб
рота?», пытается найти ответ в 
своих делах, поступках. Ста
ралась найти «формулу доб
роты» и я. В поиске помогли 
два события.

Итак, событие первое: за
седание бюро городского 
комитета комсомола, где рас
сматривался вопрос о шеф
ской работе Кировского, Ок
тябрьского, Чкаловского и 
Железнодорожного райкомов 
ВЛКСМ.

Рассказывая о своих делах, 
комсомольские вожаки ста
рались говорить больше , об 
успехах, достижениях. Конеч
но, куда приятнее оставить о 
себе благоприятное впечатле
ние.

Октябрьский райком, на
пример, поработал неплохо. 
Действуют педотряды в не
скольких вузах, работе кото
рых активно помогают жен
советы промышленных пред
приятий района. В детском 
доме № 11 хорошо зарекомен
довало себя подсобное хо
зяйство, которое ребята ве
дут вместе с шефами-комсо
мольцами.

А вот в Чкаловском и Же
лезнодорожном районах дела 
обстоят неважно. Хотя 
представители этих двух рай
комов и пытались убедить 
членов бюро горкома ВЛКСМ 
в обратном. Пункты «ее вели
чества» инструкции, конечно, 
выполняются, и материальная 
помощь подшефным оказы
вается. Но только ли в день
гах дело?

Когда вставали парни и де
вушки и деловито начинали 
(многие — по бумажке) пере
числять свои «мероприятия», 
а на встречные вопросы чле
нов бюро поспешно искали 
ответ в многочисленных 
«шпаргалках», было просто 
стыдно за них. Бумажная 
доброта?

Да, детские дома, интерна
ты нуждаются в материаль
ной помощи — не хватает иг
рушек, мебели, учебных по
собий. Но за те два часа, что 
шло бюро, никто и словом не 
обмолвился о том, как ребя
та встречают шефов, как 
ждут их, часами просиживая 
у окон...

Ждут не обязательно с по

дарками. Ждут Тех, с кем мож
но поделиться сокровенным, 
рассказать о своих детских 
проблемах. Им хочется тепла, 
доброты, участия, то есть 
того, что не измерить рублями 
и копейками.

...Нет, не нашлось у комсо
мольцев таких простых и доб
рых слов. Все свелось к «ма
териальной помощи».

Самое время теперь рас
сказать о втором событии, 
очевидцем которого довелось 
быть.

Свердловский институт на
родного хозяйства. Большая 
перемена. Среди пестрых, шу
мящих ручейков деловито 
спешащих куда-то студентов 
мелькают и куртки-ицелинки» 
стройотрядовцев.

Ольгу Феофилактову, комис
сара отряда безвозмездного 
труда, нашла без труда. Олю 
на факультете знали многие.

— Нашей «Элладе» в этом 
году исполнилось уже один
надцать лет. Последние четы
ре года работаем безвоз
мездно. Много дел на боевом 
счету отряда. Сотни обслу
женных поездов дальнего сле
дования, многие тысячи кило
метров железнодорожных пу
тей позади.

Есть у нас добрые друзья— 
наши подшефные из школы- 
интерната № 3 Среднеураль- 
ска. Мы не только перечис
ляем деньги, но и часто го
стим у наших ребят. Знаем, что 
каждая встреча для них пра
здник.

Ольга так и не вспомнила, 
кто все-таки был «автором» 
идеи — создать отряд без
возмездного труда. Важно, 
что идея эта была поддержана 
всем коллективом «Эллады».

— Пару лет назад интернат 
испытывал большие сложно
сти с деньгами — здание тре
бовало ремонта. И наша по
мощь пришлась как нельзя 
кстати. В прошлом году, к ве
личайшему удивлению ребят, 
во дворе школы-интерната 
появился новенький автомо
биль «Москвич». Это был наш 
подарок.

И все-таки главным в нашей 
работе считаем общение с 
ребятами. Стараемся бывать 
у них почаще, просто поиграть 
с ними, рассказать простые 
добрые сказки, стать нуж
ными им. Стараемся заменить

детям родителей, хотя пони
маем, что это практически не
возможно. Но встречи с деть- 
м.и и нас делают добрее...

Так считает Ольга. Но есть 
ведь и другие мнения? Что
бы выслушать их, решила по
говорить со студентами сверд
ловских вузов.

Ответы, признаться, просто 
поразили.

«Деньги, что ли, девать не
куда? А об этих, детдомовских, 
и государство позаботится».

«Из меня педагог никудыш
ный, не знаю, о чем с этими 
ребятишками говорить. А вот 
деньги, если надо, сдам. Сколь
ко потребуется».

«Отряд безвозмездного 
труда? Пусть себе работают, 
дуракам закон не писан! А у 
меня и так стипендия неболь
шая, чтоб деньгами разбрасы
ваться».

Слов нет, обидно все это 
слышать ребятам в «целин
ках» «Эллады». Никто ведь 
силком в подобные отряды не 
загоняет. Дело-то сугубо доб
ровольное.

— Мы не дети миллионе
ров, тоже живем практиче
ски на одну стипендию, — го
ворит Ольга Феофилактова,— 
но, чтобы сделать выбор — 
себе или детям, — достаточ
но хоть разок побывать в дет
ском доме, увидеть глаза ре
бят, вспыхивающие радостью: 
«Шефы приехали!»

Опять вспоминается бюро 
горкома ВЛКСМ, «мероприя
тия», зачитываемые по бумаж
ке... Кому, как не комсомоль
ским лидерам, возглавить 
инициативу тех, кто может и 
хочет работать в отрядах, по
добных «Элладе»! А такие 
обязательно найдутся. Это и 
будет настоящей, не для «га
лочки», шефской заботой.

И. ИЛЬЯШЕНКО, 
студентка факультета 

журналистики УрГУ.
Свердловск.

«Я думаю...» — прекрасные слова. Они встречаются все чаще в письмах, 
приходящих в редакцию. В них заинтересованный отклик на события, проис
ходящие в нашей области и в нашей стране в связи с перестройкой. Раз
мышления о жизни и снова о перестройке. О ее судьбе. О ее конкретных 
дальнейших шагах. Не со всем можно согласиться в этих письмах, с чем-то 
откровенно хочется поспорить. Согласимся лишь в одном, что этот «перекре
сток мнений» существует уже реально, он вызван к жизни процессами демо
кратизации, гласностью. Должен он найти свое место и на страницах га
зеты. Итак, слово берет читатель.

УМАЮ
...В АДРЕСЕ ПРОПИСКИ:
«ВРЕМЕННО»

ЧУВСТВУЮ, если сейчас не 
напишу, то потом уже не ре
шусь на такой смелый посту
пок. Я всей душой за пере
стройку. Не должна на земле 
царствовать несправедливость, 
не должны циники, скептики 
и нахалы (очень реалистично 
смотрящие на мир) властвовать 
в этой жизни.

Как-то после урока общест
воведения, где нас кормят ис
тинами и словами о революци
онном обновлении общества, 
критикуют старые сталинские 
времена (о поселке иногда то
же идет речь, но лишь в тех 
случах, когда уже ничего не 
скроешь), я сказала: «Мы долж
ны овладевать знаниями, что
бы строить коммунистическое 
общество». Мне заметили, что 
я говорю явно не то Выходит, 
на уроке — одно, а после уро
на — другое?

И где правда? В газетах мно
го пишут про перестройиу. Но 
происходят благие перемены 
где-то далеко, своими глазами 
не увидишь, а рядом этого нет. 
пусть наш поселок Нейво-Шай-

...КТО ВЛАДЕЕТ

танский маленький, но и здесь 
мы должны ощущать пере
стройку каждой клеточкой сво
его организма, дышать ею в 
полную силу легких, а не за
дыхаться от полуправды.

..Наверное, хватит мне утом
лять вас критикой. Стоит ли 
уделять внимание небольшому 
поселку городского типа, когда 
недостатков хватает и в круп
ных промышленных центрах. 
Что ж, начнем перестройку в 
больших городах, может, и до 
деревни дело когда-нибудь 
дойдет?

...Но сегодня, поймите, я в 
своем Нейво-Шайтансном, сда
вая экзамены, не хочу произ
носить правильные слова, за 
которыми ничего не стоит. Не 
хочу сама быть циником, и 
чтобы ими были мои одно
классники И очень хочу, что
бы честные труженики, кото
рые, не жалея своих сил, в 
годы войны трудились на на
шем заводе, верили, что про
писка несправедливости на зем
ле все же временна, а не по
стоянна.

Лариса СМИРНОВА, 
десятиклассница.

пос. Нейво-Щайтанскцй, 
Алапаевский район.

ИНИЦИАТИВОЙ?

■ НИ
ф Не хочу быть ци

ником
ф Простаки и воро

тилы
ф Страшно вечером 

в поселке
ф Стать бы инжене

ру педагогом
ф На побывку едот... 

пьяница
ф «Вредители» с 

«турбинки»
ф Затянувшееся 

возвращение

это же время подготовить 
три миллиона инженеров- 
педагогов для учебных заве
дений всех ступеней и про
филей, то в сферу матери
ального производства будет 
не просто возвращено три 
миллиона тружеников, но и 
сама эта сфера материально
го производства расширится 
на десятки миллионов чело

век за счет включения в нее 
учащейся молодежи.

Самое же главное: обще
ство получит людей и ра
ботников нового типа — по
коление инициативных и 
умелых творцов.

А. БРАХМАН, 
бывший преподаватель, 

ныне пенсионер.
Свердловск.

...ВЕРНУТСЯ
СВОИ к своим

...ШУРШИТ старая плен
ка, и из динамиков доносит
ся уже порядком забытый, 
немного уставший голос.

И не веря ни сердцу,
ни разуму.

характер огненной

Не исходе марта в учеб
ный центр Управления 

внутренних дел Свердловского 
облисполкома пришло радост
ное известив — слушатель, сер
жант милиции С. Сабуров за 
мужество, проявленное при вы
полнении интернационального 
долга в Афганистане награж
ден медалью «За боевые за
слуги». Узнав об этом, Сергей 
с удивлением пожал плечами:

— Надо же, медалью награ
дили, а я ничего героическо
го там не совершал. Вернул
ся — жив-здоров.

В его внешности нет брос
ких, запоминающихся черт. 
Среднего роста. Ни богатыр
ского сложения, ни раскатис
того баса. Мягкие, неторопли
вые движения. Только вот в 
темных глазах — пристальных, 
изучающих — тлеет притушен
ный временем огонь. Как от
блеск пламени, через которое 
случилось пройти солдату на 
одной из самых горячих точек 
планеты — земле Афганистана.

Рос Сергей в поселке Суха
новна Артинского района. Отец 
его, Василий Павлович,— меха
низатор. Работал достойно — 
добился звания ударника ком
мунистического труда. Сергей 
еще в «младшей» школе учил
ся, а отцу помогал в поле как 
взрослый. Так что «почем 
хлеб», Сабуров знает. В один
надцать лет уже умел водить 
тоактор, а в семнадцать — с за
крытыми глазами — найти лю
бой винтик в этой машине.

После окончания школы воп
рос о выборе профессии не 
стоял. Сергей пошел в трак
тористы. Пришло время солдат
ской службы.

Через полгода Сабуровы по
лучили от Сергея письмо из 
Кабула. Первая встреча с Аф
ганистаном Сергея поразила. 
Тесноват он для человека, при
выкшего к раздольной шири. 
Будто сжимает тебя кольцо 
ребристых островерхих гор. 
Только в небе просторно, где 
синь и полыхающее солнце.

Прибыв к месту службы под 
Кундуз, Сергей в первые же 
дни убедился, как опасно 
здесь быть неосторожным. 
Двое ребят подорвались, пы
таясь обезвредить мину, обна
руженную у военного городка.

— Война, ребята, оплошнос
тей не прощает. Здесь за все 
просчеть.1 расплачиваются од
ним — жизнью. Совет 
вам — что бы ни делали, 
делайте быстро, смело, реши
тельно, но предусмотрительно. 
В этом, ребята, и состоит вся 
хитрость боевых действий, — 
сказал новичкам командир.

Глубоко в душу запали мо- 
лодым солдатам события пер
вых дней — минное поле, 
взрыв на нем, смерть уже 
опытных воинов, короткая 
речь командира.

Вскоре, после приезда по
полнения, из части отбыли уво
ленные в запас. И среди них 
водитель головной машины ки
евлянин Миша Перегон, с ко
торым Сабуров успел подру-

закалки
житься. В тот же день коман
дир взвода старший лейтенант 
В. Криворотое вызвал к себе 
Сергея.

—- Решили поставить те
бя, Сабуров, головным. — 
Помолчал и добавил,— если 
откажешься — трусом не про
слывешь. На войне нужны и 
вторые, и третьи, и четвертые 
номера, но особенно первые. 
Быть первым — не каждому 
дано. И дело не только в сме
лости и отваге-, но и в пре
дельной собранности, верности 
принимаемым решениям. Ну, 
а машина твоя должна рабо
тать всегда безотказно.

— Когда принимать броне
транспортер? — спросил Сер
гей.

ЭТОТ разговор касается. 
всех и каждого. И пусть он 
будет не мелкой возней в 
отдельных проблемах, а раз
говором о сути. Необходи
мо звонить в один колокол, 
а не трезвонить по углам.

Иаша жизнь напоминает 
многоэтажный дом. На верх
них этажах шум и гвалт: де
мократия газет и экранного 
вещания, неглупые высказы- 
вания с трибун, праведные 
начинания... на подхвате — 
иначе говоря, искусное пе- 
нообразование. На нижних 
респектабельных этажах 
деловитое спокойствие. На 
них царят те, кто крепко по
ставлен на власть. И попро
буй отличи среди них бюро
крата от небюрократа. Впро
чем, система «бюро» такова, 
что она рано или поздно раз
лагает каждого ее служите
ля. превращал в карьериста. 
Примет ли он решение в 
пользу народа? Нет, в угоду 
сложившегося «монопольно
го клана».

Хватит авторитетных раз
глагольствований. подобно 
мощным децибелам терзаю
щих наш слух. Хватит кра
сивых нравоучений. Наш 
мир разделился на простаков 
и воротил, Нужно разбить 
грянь между ними вдребезги. 
Ибо если ты от народа, будь 
вместе с ним. В нашей жизни 
не должно быть начальству
ющих идолов и подчиненных 
идиотов.

...ПРИКОНЧИТ ли

Простой, понятный, дума
ется, всем пример. Допустим, 
«мы» — музыканты, нам не
обходимо помещение для ре
петиций. «Они» — дворовые 
ребята, или «подворотня», 
как их еще принято имено
вать, и им тоже необходимо 
место для добрых встреч и 
серьезных затей. И есть еще 
«третьи», которым некуда се
бя деть, разве что загнать в 
собственный угол. «И «мы», 
и «они», и «третьи» — не
вольные отщепенцы, для ко
торых наложено «табу» на 
общенародную собствен
ность. Почему превратились 
в пустыни наши дворы, по
чему заперты небесполезные 
подвалы, почему учебные за
ведения пустуют по вечерам? 
Да потому, что у всего это
го хозяйства есть главы, ко
торым мы беспечно доверили 
власть. А они употребляют 
ее против нас же самих.

Призываем тех, кто еще 
не одряхлел в своих буднях, 
взяться за конкретное делов 
налаживание ..озяйства стра
ны. Давайте сдвинем те ле- 
ятачие камни, что наглухо 
припечатали собой родники 
инициативы. Кто за это пред
ложение? Голосуем?

Движение «Новый мир», 
а именно: Валерий 
ДМИТРИЕВ, Александр 
ПОЛУЭТОВ, Игорь ДЕ- 
МЕНЬШИН и др.
Свердловск.

МЕНЯ ЛУИЗА?

...ЖИВЕМ 
В ПУСТЫНЕ ДОМОВ

РАЗДАЛИСЬ первые уда
ры в дверь. И. кажется, весь 
дом притих, затаился, умер. 
Никто не торопится ото
зваться на чужую беду, по
мочь. А ведь в подъезде 
живут почти все молодые, у 
всех дети. Соседи... Но этот 
дух соседства, сопережива
ния и взаимопомощи, похо
же, ушел из наших домов. 
Ощущение, что ты в пусты
не.

Лишь Ты и Ои, который 
готов вышибить дверь в две
надцатом часу ночи, убить. 
Так где же вы, люди? Пишу 
эти строчки и плачу. Ведь 
страшно так жить, когда ты 
ничем не защищен. Неужто 
все боятся одного разбуше
вавшегося мужика, который 
терроризирует бывшую се
мью?

Развод — он не спас меня 
и троих моих детей ни от 
постыдных оскорблений, ни 
от унижений. Почему фья- 
ницам в нашем обществе 
позволено все?

Сначала пьют, оставляя 
семью без денег. Когда до

пьются до Еучки. их отправ
ляют в больницу, чтобы от
дохнули от забот. И ока
зывается, что борьба с пьян
ством — это лишь один 
слова, не стоит за ними ни
чего. Не срабатывает систе
ма этой «борьбы», крутится 
вхолостую.

А зачем существуют 
ЛТП? Может, кто-то объяс
нит мне это. Бывший муж, 
год пробыв там, приехал иа 
пять дней «домой». II все 
эти дни издевался над нами, 
пил. Зачем отпускают пья
ницу оттуда? II зачем тогда 
отправляют туда, если эта 
мера явно не срабатывает, 
и человек как пил, так и 
пьет.

Детишки сжались от стра
ха. Кончится ли этот ужас 
хоть когда-нибудь? Неужто 
ничье сердце не вздрогнет 
ответной человеческой 
болью? Неужто никто не 
придет нам на помощь. Все 
словно оглохли, ослепли. 
Одна...

Н. ТРЕТЬЯКОВА.
Реж.

...ЧЬИ ТЕНИ ВИТАЮТ?

Ты первый, 
235-й

Вскоре пришел приказ: го
товиться к сопровождению 
транспортной колонны из Кун
дуза в Файзабад. Сабурову 
приходилось бывать на этой 
трассе, так что ее коварность 
он уже знал. Там идти, не про
сто сложно. Архисложно. Уз
кий каменистый серпантин зме
ей вьется меж скал и пропас
тей. Многие подъемы берут 
чуть ли не вертикальную кру
тизну. Малейшая оплошность, 
и.., костей не соберешь. В спо- 
койной-то, мирной обстановке 
пройти такую трассу не прос
то. А в этих горных лабирин
тах, напичканных оружием и 
злобой, да еще когда за спи
ной караван машин, которые 
надо защищать,—риск великий.

Первый день пути закончил
ся без ЧП, но все знали, что 
главные события впереди, ког
да дорога попадет в объятия 
скал и ущелий.

бой начался неожиданно. Ко
лонна подошла к самому слож
ному участку — крутому пере
валу с почти прямоугольным 
поворотом. Сабуров услышал 
по рации предупреждение 
взводного: «двести тридцать
пятый, будь осторожен, впе
реди опасный поворот!» Голос 
взводного еще звучал в науш
никах, а по броне уже грохо
тало, словно кто-то бил кувал
дой,

— Двести тридцать пятый, 
двести тридцать пятый,— пере
шел на крик старший лейте
нант,— обходи быстрее выступ, 
«духи» из крупнокалиберного 
по колонне лупят.

Сергей понимал, что сейчас 
его действия во многом опре
делят судьбу ста груженных 
продовольствием и медикамен
тами КАМАЗов. Машина мед
ленно вползла на гребень го
ры.

— Ух-ух-ух, — стучало по 
броне. Теперь ему были видны 
огневые точки врага, и голов
ной БТР открыл ответный огонь.

— Молодец, двести тридцать 
пятый, иди вперед, не оста
навливайся, пусть колонна дви
жется,— руководил боем ка
питан А. Царик,

Четким маневром Сабуров 
вывел свою машину за крутой 
поворот и вновь приник к при
целу пулемета. Горы грохота
ли минут тридцать, а потом 
все вдруг разом стихло.

Вот такие полчаса были в 
жизни Сергея Сабурова. Всего 
полчаса...

Случались и потом схватки 
в пути, перестрелки, бои, и 
всегда он слышал по рации 
голос взводного: ' «Молодец, 
двести тридцать пятый! Иди 
вперед, за тобой — колонна!»

А те 30 минут боя, где он 
впервые был «первым», Сер
гею не забыть. Именно этими 
минутами он, наверное, боль
ше всего гордится.

Потом было возвращение до
мой, встречи с родными, дру
зьями, с Ларисой. И свадьба 
была. В мае молодожены ждут 
прибавления в семье. Теперь 
у Сабурова гражданские забо
ты.

Но опять, как наяву, встал 
перед глазами Афганистан, ког
да сослуживцы (теперь уже в 
милицейской форме) собрались 
поздравить Сергея с награж
дением медалью. Преподнес
ли цветы, подарок, пожелали 
не сдавать позиций «первого». 
А то, что в «первые» он по
пал не случайно, доказал Сер
гей в боях на горных перева
лах Афганистана.

В. ВОРОБЬЕВ, 
подполковник милиции.

Фото Б. БУРЫГИНА.

13 СУХОЛОЖСКОМ по
селке Нижнего Тагила я 
бываю довольно часто. При
езжаю сюда к своей больной 
сестре, чтобы навестить, по
мочь ей. Нередко приходит
ся возвращаться домой позд
но вечером. Выхожу на 
улицу, и тут же ко мне не
зримым спутником пристра
ивается страх. Почему?

Вот что произошло со 
мной в один из субботних 
вечеров в этом поселке. 
Проходя мимо ДК цемент
ного завода, там в этот день 
проходила дискотека, я уви
дела у в-хода двух девушек. 
Растрепанные прически, ди
кий, «под запад»,грим,узкие 
кожаные юбки, чулки в сет
ку ярко расшиты цветными 
нитками — зрелище по 
меньшей мере экстравагант
ное. Проводив меня презри
тельным взглядом, девушки 
достали пачку сигарет.

— Бабка, огонька не най
дется?

Ничего не ответив, я уско
рила щаг. И тут до меня 
донесся истерический хохот 
и нецензурная брань. Огля
нулась—оказывается, это ira 
ДК к девицам вывалила 
толпа парней. Казалось, они 
забыли про меня. Но спустя

некоторое время я услыша
ла за собой шум шагов.

Девушки догнали меня. 
И одна из них. с нарисован
ной на веке звездой, загоро
дила мне дорогу, Вторая 
хриплым прокуренным голо
сом прочитала мне нота
цию о том. что «невежливо 
оставлять просьбы без отве
та». П тут же добавила:

—• Ты зачем здесь без 
разрешения ходишь?

Я замерла в растерянно
сти и ничего не смогла от
ветить. Потом одна из них 
сказала: «Да чего здесь 
стоять-то. Кончай ее. Луи
за». И тут, получив.удар по 
ногам, я упала. Опять рас
смеявшись, девицы исчезли 
в темноте.

Л меня до сих пор муча
ет вопрос: откуда в молодых 
такая жестокость? Страшно 
вечером в поселке. Но кто 
наведет здесь порядок? 
Участковый? Вряд ли. Все, 
что творится в Сухоложском, 
он оставляет без внимания. 
Кто же? Похоже, и этот воп
рос остается пока без ответа,

Г. М. СЕРЫШЕВА. 
ваша постоянная 

читательница.
Нижний Тагил.

...ЕСЛИ ВАС СОКРАТИЛИ, 
САДИТЕСЬ ЗА ПАРТУ

СЕГОДНЯ мы уже отчетли
во понимаем: голое обуче
ние не менее опасно для 
формирования внутреннего 
духовного мира личности, 
чем голый труд. Обе этих 
крайности заводят человека 
и общество в тупик.

Можно ли избежать этих 
тупиков? Да, но лишь при 
органическом соединении тру
да и обучения. Представим, 
каждая школа, училище и 
вуз имеют не только спорт
зал, ио и хозрасчетный про
изводственный цех. сельско
хозяйственный участок или 
лабораторию... Все это из об
ласти фантастики готово 
шагнуть в реальность. Но 
для нового дела нужны и но
вые кадры. Где их брать?

Имеющиеся инженерно
педагогические вузы не могут 
удовлетворить не только по
требности всей системы об
разования, ио даже запросы 
ПТУ. Государственный коми
тет СССР по народному об

разованию сегодня поставлен 
перед необходимостью изыски
вать новые возможности для 
массового обучения инжене
ров - педагогов. Но можно 
ли решить эту проблему в 
рамках традиционной систе
мы вузовской подготовки? 
Найдутся ли для этого необ
ходимые средства и время?

Идущая революционная 
перестройка нашего общест
ва наталкивает на мысль о 
новых, нетрадиционных пу
тях обучения таких кадров. 
Одним из них может стать 
переподготовка молодых ин
женеров, освобождаемых от 
работы в ходе сокращения 
управленческого аппарата.

Если подойти по-государ- 
ственному к этому вопросу, 
то в выигрыше окажутся как 
сокращаемые, так и общество. 
По расчетам специалистов, к 
двухтысячному году из сфе
ры управления могут быть 
высвобождены миллионы че
ловек. Если из их числа за

ПРОШЛО очередное заседа
ние «Дискуссионной трибуны» 
на турбомоторном заводе. Те
ма: «Трудовой коллектив — 
движущая сила перестрой
ки». Интереснейшая, важней
шая! Остыв от первых впе
чатлений, могу поделиться: 
было интересно!

Говорили без регламента, 
кто сколько хотел. Брали 
слово по пять раз! Сидели 
после работы едва ли не до по
луночи.

Заводской инженер Ю. Анд
реев (руководитель «трибу
ны») горячо говорил о реорга
низации, перестройке завода. 
Предположим, что создаются 
консТрукторско - технологиче
ские комплексы с хозрасчет
ными отношениями между 
ними. Что-то вроде несколь
ких заводов внутри завода.

Спорно? Да, спорно. Но 
лучше, чем нынешнее равно
душие, когда никто ни за что 
не отвечает.

О мытарствах рационализа
тора, инженера-электронщика 
Г. Панова поведал токарь 
А. Жуйков. Работая изо всех 
сил, Панов оказался вдруг 
для своего коллектива в ро
ли... штрейкбрехера. До чего 
же дошло: самые ценные лю
ди, новаторы стали самыми 
ненужными, даже вредными. 
Вечно им надо больше всех, 
какие-то у них свои мнения, 
больно уж самостоятельные... 
Панов всего лишь встал на 
защиту социалистической соб
ственности — не давал унич
тожить дорогостоящие робо
ты. В результате стал хуже 
всех-

Бывший администратор 
А. Обожин был удивлен. Та
кие вопросы решает админи
страция, Нужны ли роботы 
нам вообще? Руководство ре
шит. А здесь спорить нечего. 
Зачем вообще дискуссии? 
Только время терять...

Ничего, мы согласны поте
рять время на такое дело. На 
иные заседалища палкой не 
загонишь. На дискуссии сами 
идут. Где послушаешь столь
ко откровенных слов? Где 
еще может произойти прямая 
и открытая «сшибка» мне
ний?

К сожалению, она получа
ется за пределами «трибуны». 
Причем, методы при этом 
иногда используются не впол
не достойные. Об этом я и 
говорил на дискуссии. В ка
честве примера привел замет
ку В. Лнвадных, секретаря 
партийной цеховой организа
ции, в городской газете о ра
бочем В. Буртнико, у кото
рого в биографии при тща
тельном изучении оказались

♦ темные пятна» многолетней 
давности. (Уж не объясняет
ся ли это пристальное внима
ние тем, что В. Буртник яв
ляется одним из организато
ров заводской «трибуны»?) В 
общем виде на той же газет
ной странице был помещен и 
ответ — В. Лукьянииа, уча
стника городской «Дискусси- 
рнной трибуны». Надо сказать 
прямо: некрасиво это — вы
носить на общее обозрение 
прошлое человека. Неэтично! 
Когда нет мыслей по сущест
ву, заглядывают в анкету. А 
анкета, между прочим, у 
В. Буртника чистая! На сей 
счет стоило бы В. Ливадных 
проконсультироваться у юрис
тов. Большинство тех, с кем 
я разговаривал об этом на 
«турбинке», неодобрительно 
отнеслись к такому «публич
ному доносу».

И еще об одном доносе по
ведал автор этих строк. На 
сей раз в его адрес. После 
одной из лекций, на которой 
рассматривались и заводские 
проблемы, на меня поступило 
в партком письмо от пенсио
нера — о том, что я провел 
вражескую, вредительскую 
беседу. Поскольку позволил 
себе сообщить, что на заводе 
ходят мнения о снятии име
ни К. Е. Ворошилова в связи 
с последними статьями в 
прессе об этом человеке.

Слова-то какие: «враже
скую, вредительскую...» Так 
и пахнуло холодом 40—50- 
летней давности. Да, тень 
от статьи Нины Андреевой 
еще реет над заводом...

Показательно, никого не 
было на «трибуне» от админи
страции. Игнорируют, не веря 
в серьезность? Боятся откро
венности? Выжидают, чем 
кончится «игра в демокра
тию»? Похоже, всего поне
многу. Не пришли профсоюз
ные и комсомольские лидеры. 
По тем же причинам?

Есть у нас на предприятии 
люди, которые очень бы не 
хотели таких дискуссий. Да
же проводят шраллели: дес
кать, с таких клубов начина
лись события в Польше и т. д. 
Говорили бы прямо: антисо
ветские эти «трибуны»...

Нелепые страхи, старые и 
доперестроечные. Все мы за 
Советскую власть. Хотим по
мочь ей, себе самим, госу
дарству, заводу, обществу. Да, 
пока не знаем как. Ищем, 
возможно, ошибаемся. Сооб
ща думаем. Хуже некуда. 
Может и должно стать только 
лучше.

Б. ВАЙСБЕРГ, 
инженер.

Свердловск.

для надежности спрятав 
глаза, 

сколько раз мы молчали 
по-разному, 

но не против, конечно.
I а за...

С песни Александра Га
лича «Старательский валь- 
сок» начал в ДК ВИЗа кон
церт «Своих ушедших во
скресим» гастролировавший 
весной в Свердловске мо
сковский Театр авторской 
песни.

Самодеятельная песня се
годня признана. Бардов мы 
видим изредка на экранах 
телевизоров, часто слуша
ем их пластинки. Но помним 
далеко не всех, с кого нача
лось движение авторской 
песни.

Что мы знаем, например, 
об Ароне Круппе, Алек
сандре Галиче, Вере Матве
евой, свердловчанине Сер
гее Стернине (помните: «Ес
ли у вас нету тети...»)?

Больше «повезло» в этом 
смысле Владимиру Высоц
кому, Юрию Визбору... Но 
не слишком ли много мы го
ворим сегодня о них, не за
слоняют ли их имена тех, 
кто жил и работал рядом с 
ними?

Они ушли от нас слишком 
рано. Время «не востребо
вало» их.

Ни страны, пи погоста 
не хочу выбирать, 
на Васильевский остров 
я приду умирать...
Это песня-посвящение Га

личу Александра Мирзая- 
на. Коротенькая строчка в 
программке—«Рассказ о по
колении шестидесятых» 
обернулась рассказом о Га
личе. Почти в каждой 
записке, приходившей уча
стникам концерта, — прось
ба рассказать о нем, спеть 
его песни.

...Он шел тогда, в семь
десят четвертом, по длинно
му коридору московского 
аэропорта, пятидесятишести
летний, уже перенесший два 
инфаркта. В одной руке— 
шляпа, в другой — гитара. 
II больше ничего. Его прово
жали друзья, и он, уходя, 
все махал им рукой. Это бы
ло последнее прощание: 
смерть настигла его в семь
десят седьмом, в далеком 
Париже.

Но за два с половиной 
часа много, а тем более все, 
сказать об ушедших, долго 
замалчиваемых, невозможно. 
Безусловно, о них еще рас
скажут, некоторые газеты и 
журналы уже анонсировали 
публикации о Галиче, напри
мер.

Все это в будущем. Креп
ко надеюсь, что так и будет.

...А сегодня уставший 
голос на свистящей пленке 
поет, предостерегает от ком- 
пррмиссов и самопреда- 
тельств:

Вот как просто
попасть в богачи, 

Вот как просто
попасть в первачи, 

Вот как просто
попасть в палачи— 

промолчи, промолчи,
промолчи...

Е. ЛОБАНОВ, 
студент Свердловского 

горного института.

РЕДАКЦИОННАЯ почта - 
как никогда она сегодня инте
ресна, откровенна. И это по
нятно. Спустя столько лет чи
татель позволил себе иметь 
собственное мнение. И какими 
же эти мнения оказались раз
ными! Хорошо ли это? А хо
рошо ли, что одинаковость 
мнений достигалась лишь тем, 
что люди просто-напросто нс 
думали, живя и действуя по 
мановению указующего перста?

Острота писем, оценок про
исходящих событий и явлений 
нашей жизни. В целом она 
свидетельствует об одном — 
о необратимости перестройки.

Перестройка в умах — с нее 
начинается любое конкретное 
практическое действие. С чест
ных слов, что выпрямляют ду
шу и спину: «Я думаю...»
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К советско-американской встрече в верхах

ВОЗЛЛГЛСН ВОЛЬШИС НЙДВЖДЫ
Корреспондент АПН в То

кио А. Пантелеев встретился 
с председателем японо-совет
ской парламентской ассоциа
ции, депутатом палаты пред
ставителей И. Сакураути и 
попросил его дать оценку 
международной обстановке 
перед встречей руководителей 
СССР и США в Москве. Вот 
что сказал И. Сакураути.

— Когда в декабре прош
лого года в Вашингтоне бы
ло подписано соглашение о 
ликвидации РСМД, все стра
ны мира встретили его с 
большим удовлетворением. 
Это и понятно — соглашение 
стало первым важным шагом 
вперед в области ядерного 
разоружения.

Наша страна не была иск
лючением, ведь Япония пер
вой в мире пострадала от 
атомных бомбардировок, и 
ее парламент уже давно при
держивается трех неядерных 
принципов (не ввозить, не 
производить, не обладать 
ядериым оружием).

Мировая общеетвенность с 
большой радостью приветст
вует заключение соглашения 
по РСМД не только потому, 
что ликвидируются два клас
са ядерного оружия, которые 
составляют всего лишь не
сколько процентов всего ядер
ного арсенала. Все страны и 
народы почувствовали новую 
атмосферу, сложившуюся 
после вашингтонской встречи 
на высшем уровне в отноше
ниях между Востоком и За
падом, в мировой обстановке

БОНН. О решимости бо
роться за мир и упрочение 
безопасности, против войны и 
неонацизма заявили участни
ки состоявшегося в Гамбурге 
заседания Международного 
комитета бывших узников 
концлагеря Равенсбрюк. Пос
ланцы 17 европейских стран, 
пережившие ад этой гитле
ровской «фабрики смерти», 
обсудили актуальные пробле
мы международной обстанов
ки, в том числе разоружения 
и контроля над вооружения
ми.

НЬЮ-ЙОРК. Бывший теле
проповедник Пэт Робертсон, 
участвовавший в борьбе за 
выдвижение кандидатом от 
республиканской партии на 
пост президента США, офи
циально объявил о прекраще
нии предвыборной кампании. 
На сегодняшний день он ос
тавался единственным фор
мальным соперником вице- 
президента США Джорджа 
Буша, который практически 
уже собрал необходимое чи
сло голосов делегатов партии, 
чтобы стать ее официальным 
кандидатом на предстоящем 
этим летом национальном 
съезде республиканцев.

ГАВАНА. За минувшую не
делю войска режима дуарте в 
Сальвадоре потеряли убиты
ми и ранеными в боях с пов
станцами 228 солдат и офи
церов.

ЛОНДОН. Взрыв бомбы 
произошел в понедельник на 
одной из ферм недалеко от 
города Дунганон п североир
ландском графстве Тирон. В 
результате происшествия 
серьезные ранения получил 
один член «полка обороны 
Ольстера» — организации, со
стоящей из представителен 
протестантской общины. От
ветственность за взрыв взяла 
на себя «временная» ирланд
ская республиканская армия, 
выступающая от имени като
ликов Северной Ирландии.

ИОРДАНИЯ. В 250 километрах к югу от Амма
на лежит Петра — древняя столица Набатей
ского государства, существовавшего на тер
ритории нынешней Иордании свыше двух ты
сяч лет назад. Это уникальный город, насчи
тывающий свыше тысячи различных архитек
турных сооружений — храмов, дворцов, жи
лых домов, театров, рынков, усыпальниц, вы
рубленных в отвесных скалах. Набатейское 
царство в свое время было крупным государ
ством, границы которого простирались дале
ко на север и восток. Его столица — Петра —

являлась важным торговым центром Ближне
го востока. Сюда приходили караваны верб
людов, доставлявшие из Южной Аравии и с бе
регов Персидского залива ткани, слоновую 
кость, благовония и пряности, драгоценные 
камни и другие товары, поступавшие из Ин
дии и Восточной Африки. Изменение торговых 
п 1ей, римские завоевания привели к гибели 
Набатейского государства и упадку Петры, ко
торая до XIX века оставалась забытой и неве
домой миру.

Фотохроника ТАСС.

в целом.
Мы с большой надеждой 

ждем предстоящую в конце 
мая—начале июня новую 
встречу руководителей США 
и СССР в Москве. Обстановка 
позволяет рассчитывать на 
то, что будут сделаны даль
нейшие шаги вперед к полной 
ликвидации ядерного оружия. 
И если будет достигнута до
говоренность о 50-процентном 
сокращении стратегических 
наступательных вооружений, 
мы будем искренне ее при
ветствовать.

Конечно, проблема ядер
ного разоружения является 
нелегкой, да и отношение к 
ней не всегда однозначное. 
В частности, американо-совет
ская договоренность о ликви
дации РСМД и других мерах 
ядерного разоружения вызы
вает беспокойство в некото
рых странах Западной Евро
пы. Их волнует дисбаланс 
между Востоком и Западом 
Европы в области обычных 
вооружений. Каков путь ре
шения этой проблемы? Ду
маю, что во время встречи в 
Москве президент Рейган и 
Генеральный секретарь Гор
бачев будут обсуждать и этот 
вопрос наряду с другими.

Раньше о ядерном оружии 
говорили как о сдерживаю
щем средстве, считалось, что 
ядерный парптст служит сох
ранению всеобщего мира. Те
перь речь идет о том, что 
нужно ликвидировать ядернос 
оружие, вместе с тем надо 
сократить и обычные воору

Калейдоскоп

Урезали «детское» вещание
«Почему сокращено время детских передач?», «Мы хотим 

слушать детские программы!» — такие плакаты можно, было 
видеть недавно перед входом в здание Шведского радио, где 
состоялась необычная манифестация детворы. В демонстрации 
приняли участие известная детская писательница Астрид Линд
грен и ряд других авторов, пишущих для подрастающего по
коления. Выражая негодование решением Шведского радио 
сократить объем детских программ, участники манифеста
ции обратили внимание на то, что время детских передач 
урезано на 50 процентов. Они потребовали от Шведского ра
дио не только увеличить объем детских программ, но и сде
лать их более насыщенными и содержательными.

Саранча угрожает Европе
Это прожорливое насекомое — редкий гость в Старом Свете. 

И все же сегодня его с опаской ждут в Греции, Каталонии, на 
Лазурном Серег/, Корсике, Сицилии. Столь пессимистичный 
прогноз привезли из стран Северной Африки бельгийский 
специалист в области природных катастроф Эрнест де Ламин 
и его коллеги. Они побывали в районах, где мириады этих 
существ продолжают уничтожать посевы.

По их наблю-сниям, наступление огромных полчищ саран
чи на севере Африки идет намного быстрее, чем предсказы
валось. Они продвигаются из Западной Сахары и Алжира и 
достигли уже южной Мавритании, Мали и Сенегала. Это — 
самое катастрофическое нашествие, по крайней мере за по
следние тридцать лет.

Если Европа хочет избежать вторжения грозных туч саран
чи, то необходимо ликвидировать опасность уже в колыбели, 
то есть в Африке. Нужно, считают ученые, в кратчайшие 
срони обработать более 20 тысяч квадратных километров 
земли к северу от Сахары, чтобы остановить ее продвижение 
и ограничить распространение.

Планета в объективе ---------------------------------

жения. Другими словами, не
обходимо снизить уровень 
военного паритета и тем са
мым обеспечить мир.

Можно только приветство
вать соглашение по афганско
му вопросу. Оно создает хо
рошую предпосылку для 
встречи в Москве, способству
ет улучшению международ
ной атмосферы. Однако до
стижение договоренности меж
ду Афганистаном и Пакиста
ном, между США и СССР 
недостаточно для полного обе
спечения мирной жизни аф
ганского народа. Ведь ситуа
ция в Афганистане очень 
сложная, сохраняется кон
фронтация между правитель
ством п антиправительствен
ными силами. Поэтому все 
причастные к решению этого 
вопроса страны, в частности 
Пакистан, США и СССР, 
должны сделать все для того, 
чтобы афганский народ жил 
в мирной, стабильной обста
новке.

Еще раз хочу подчеркнуть, 
что мы оцениваем достигну
тое соглашение как крупный 
шаг вперед в деле решения 
афганской проблемы. Мы ис
кренне хотим, чтобы начатый 
заключением Договора по 
РСМД процесс ядерного разо
ружения и начавшийся с под
писания соглашении в Жене
ве процесс политического уре
гулирования обстановки во
круг Афганистана увенчались 
успехом.

(АПН).
Токио.

Наверное, без преувеличе
ния можно утверждать, что 
все здравомыслящие люди 
Земли с нетерпением и на
деждой ждут ратификации 
советско-американского До
говора по РМСД. Ждут его 
и на Одесском производст
венном объединении тяжело
го краностроения имени Ян
варского восстания. Но у 
коллектива этого предприя
тия есть на то и свои осо
бые причины: здесь готовят
ся к большой и важной ра
боте.

...Mbi сидим в кабинете 
начальника государственно
го конструкторского бюро 
Николая Андриенко. Из стен 
этой организации вышли 
проекты многих тяжелых 
кранов, которые успешно 
работают в разных отраслях 
народного хозяйства стра
ны. Несколько лет назад на
чалась совместная деятель
ность с польской фирмой 
«Бумар», а в прошлом году 
партнером «Январки» (как 
кратко называют в Одессе 
объединение) стала известная 
западногерманская фирма 
«Либхэрр».

— Во время визита М. С. 
Горбачева в США, — гово
рит Н. Андриенко, — воз
никла идея; использовать пе
редвижные автоплатформы 
для ракет «РСД-10» (изве
стных на Западе как 
«СС-20»), которые будут 
уничтожаться после ратифи
кации советско-американско
го договора, для производст
ва гигантского крана повы
шенной проходимости. Этот 
кран предназначен для про
ведения мирных строитель
ных работ: сооружения, мо
стов и промышленных пред
приятий. Мы дали конструк

ВИШ В ПРОВИНЦИЮ
Проблемы распределения студентов в КНР

Получить «хорошее направ
ление», а под этим прежде 
всего понимается—попасть на 
работу в научно-исследова
тельские институты, централь
ные ведомства и учреждения 
как в самой столице, так и 
в других крупных городах 
страны, — заветная мечта 
каждого выпускника вуза. В 
то же время большинство 
студентов, аспирантов без 
особого желания воспринима
ют направление в «низовые 
учреждения, организации», 
небольшие города, поселки, 
сельскую местность, где наи
более остра кадровая проб
лема.

В нынешнем году различ
ные г.узы страны окончат, как 
пишет газета «Гуанмин жи- 
бао», 463 тысячи студентов и 
более 40 тысяч аспирантов. 
Потребности развития народ
ного хозяйства Китая в спе
циалистах с высшим образо
ванием составляют в этом 
году 700 тысяч человек. Боль
шинство будущих выпускни
ков уже сейчас высказывает 
нежелание идти после окон
чания на работу в «низовые 
организации». Как показал 
опрос, большинство студен
тов желают распределиться 
на работу в «престижные ор
ганизации», т. е. в централь
ные министерства, ведомства, 
крупные фирмы, издательст
ва, газеты и т. д. Как счита
ют сами студенты, именно в 
крупных городах страны, ве
дущих учреждениях и органи
зациях они смогут по-настоя
щему раскрыть себя, свои 
возможности, достичь творче

В одном из заброшенных 
домоз под Дюссельдорфом 
полиция обнаружила беспри
зорного ребенка, которого с 
трудом удалось «отбить» у 
большой овчарки. Она свире
по защищала своего питомца. 
8 комнате было только одно 
сеансе одеяло в углу, где и 
ютился вместе с собакой этот 
мальчик. Четырехлетний, он 
не умеет говорить, а лишь 
лает и рычит. Отрепья на ре

Маугли из Дюссельдорфа

торам жесткие сроки: эски
зы проектов, техническое 
задание надо было сделать 
за несколько недель. Я бук
вально чувствовал за спиной 
дыхание конкурентов — 
ведь мощные тягачи нужны' 
не только нам, краностроите- 
ля.м...

Действительно, в цент
ральные планирующие орга
ны поступали просьбы от 
многих министерств. На мощ
ные машины претендовали 
геологи и нефтяники: их 
можно было использовать 
для передвижных буровых 
установок. В этой конкурент
ной борьбе идей могли выиг
рать те, кто раньше подго
товил обоснованный проект.

Сейчас в работе три 
варианта проектов тяжелых 
кранов. Два из них ориен
тированы на зарубежных 
партнеров «Январки».. Дав
ний компаньон — польский 
«Бумар» —<• готов к выпуску 
первого образца. В цехах 
испытывается поворотная 
часть и стрела — это совме
стная разработка советских 
и польских конструкторов.

Главный инженер объеди
нения тяжелого кранострое
ния Геннадий Панюшкин 
несколько раздосадован: он 
считает, что многие цент
ральные и местные газеты 
поспешили с информацией о 
выпуске кранов на базе тя
гачей от ракетных установок 
«РСД-10».

— Договор еще не рати
фицирован, и говорить о мас
совом производстве новых 
кранов пока рано, — считает 
Г. Панюшкин. — Мы с не
терпением ждем решения се
ната США л Верховного 
Совета СССР. Это даст воз
можность перейти от слов к 
делу. Замечу, что ратифика
ции договора ждут и на фир
ме «Либхэрр». Впрочем, — 
улыбается главный инженер 
«Январки», — это ожидание 
не только деловых людей. 
Поскорее' бы все решилось!

И. РОЗОВ.
(АПН).

Одесса.

Юные историки 
из ГДР

История — любимый 
предмет многих школьни
ков ГДР. Они не только с 
удовольствием занимаются 
на уроках, расширяющих 
кругозор, помогающих ос
мысливать сегодняшний 
день. Увлечение этим пред
метом пробуждает интерес 
к родным местам, способ, 
ствует углубленному изуче
нию отечественной истории.

На фотографии — члены 
кружка юных историков в 
одной нз средних школ го
рода Карл-Маркс-Штадта. 
Под руководством препода
вателя ребята подбирают 
иллюстративный материал 
к очередному уроку.

«ото АДН—ТАСС.

ских вершин в своей деятель
ности. При этом, конечно, не 
сбрасываются со счетов и 
другие немаловажные причи
ны попасть именно в «эти 
престижные организации», 
крупные центры страны. К 
ним прежде всего относятся 
более высокая зарплата, луч
шие условия труда, наличие 
лучших условий для прове
дения свободного времени и 
личного досуга в отличие от 
сельской местности или не
больших городских центров. 
При этом, естественно, учи
тывается и престиж работы 
именно в столице либо, на
пример, в Шанхае, Гуанчжоу, 
Тяньцзине и т. д.

Однако, как показали ре
зультаты опроса, более важ
ной причиной нежелания мо
лодежи ехать на работу в 
отдаленные районы страны, 
как полагают сами студенты 
и показывает опыт работы не
которых выпускников Пекин
ского университета, других 
вузов, является отсутствие 
должного внимания к моло
дым специалистам и кадрам 
со стороны местных руково
дителей. В результате непра
вильного отношения многие 
дипломированные специали
сты, которые обладают необ
ходимыми знаниями по своей 
профессии, либо занимаются 
совсем другим делом, либо, 
не получив должного внима
ния руководителей, так и ос
таются «рядовыми исполните
лями». Часть молодежи, по
пав на небольшие предприя
тия, в институты, конструк
торские бюро и проектные

бенке были невероятно гряз
ны, зато лицо и руки забот
ливо вылизаны собакой, кото
рая и приносила ему с улицы 
объедки и кости.

В детской клинике Дюс
сельдорфа выяснили, что 
мальчик знает только слово 
«Аста» — имя собаки. В фи
зическом развитии он замет
но отстает от сверстников, а 
в привычках... отказывается от 
горячей пищи, спит по-со

Советско- 
индийский 
фильм 
«Аджуба»

Советский режиссер-поста
новщик Геннадий Васильев и 
индийский продюсер-режиссер 
Шаши Капур начали в Бом
бее и Джайпуре съемки сов
местного советско-индийского 
фильма «Аджуба» [«Черный 
принц»).

Геннадий Васильев известен 
у нас в стране своими исто
рическими и былинно-сказоч
ными фильмами. Закончил ре
жиссерский факультет Ле
нинградского института театра, 
музыки и кинематографии, был 
в Ростове-на-Дону режиссе
ром в театре для молодежи. 
С 1973 года работает в Моск
ве на студии детских и юно
шеских фильмов имени 
М. Горького. Поставил шесть 
картин, в том числе и такие 
ленты, как «Финист — Ясный 
сокол», «Василий Буслаев», 
«Русь изначальная».

Основные события фильме 
«Аджуба» развертываются в 
сказочной стране Бахаристан, 
собирательном образе экзоти
ческой восточной страны. В 
главных ролях снимаются по 
десять актеров с каждой сто
роны — фильм «населен» до
вольно густо. Зрители увидят 
в нем известных индийских ак
теров — Амитабха Баччана, 
Димпл Кападию, Риши Капу
ра, Саида Джаффри, Амриша 
Пури, советских актеров — 
Ариадну Шенгелая, Левана 
Пилпани, Гиви Берикашвили, 
Ираклия Хизанишвили и дру
гих. Нарайне с людьми полно
правными героями картины 
будут животные — слоны, тиг
ры и дельфины. Будет много 
музыки, танцев, песен, вол
шебных приключений.

— Шаши Капур, — говорит 
Геннадий Васильев, — мастер 
своего дела. У него почти 30- 
летний опыт работы в театре 
и кино в качестве актера и 
продюсера-постановщика.

На вопрос: «Ваши впечат
ления ст поездки в Индию?»— 
Геннадий Васильев ответил:

— Яс детства мечтал побы
вать в этой стране. Еще s 
школе собирал открытки, ре
продукции картин Николая 
Рериха и даже не предпола
гал, что такие краски могут 
существовать в действитель
ности. Работать с индийскими 
коллегами оказалось очень 
легко...

Создаются два варианта 
фильма — на русском и на 
хинди. Закончив съемки в 
Индии, съемочная группа ле
том этого года приодет в на
шу страну, где ее ждут па
вильоны киностудии имени 
Горького в Москве и натур- 
площадки на берегу Черного 
моря и в Крымских горах воз
ле Ялты. Фильм планируется 
завершить во второй половине 
будущего года.

Ю. КОРЧАГОВ. 
[АПН].

учреждения, не находя внима
ния к своему старанию, ини
циативе, новаторству со сто
роны руководства, не двига
ясь вверх по служебной лест
нице, так и не могут до jkoh- 
ца раскрыть свой богатый по
тенциал знаний.

Некоторая часть будущих 
специалистов, отмечает «Гу
анмин жибао», на «опыте ра
нее окончивших вуз н попав
ших на работу в низовые ор
ганизации» уже заранее нс 
желают распределяться на 
«периферию».

Расширение темпов и масш
табов экономического разви
тия, усложнение задач социа
листического строительства 
настоятельно требуют значи
тельного числа специалистов 
во всех отраслях народного 
хозяйства. Поэтому, как 
отмечает в заключение газе
та, существующую в ряде ву
зов страны проблему распре
деления выпускников можно 
решить только тогда, когда 
везде и повсюду будут «бе
режно относиться к молодым 
специалистам», поощрять их 
инициативу, оказывать им 
содействие и помощь, способ
ствовать раскрытию их воз
можностей. В то же время и 
руководство вузов должно уси
лить воспитательную работу 
среди студентов, нацеливать 
их на работу в любых усло
виях в интересах страны и 
народа.

И. АБУЛХАТИН, 
корр. ТАСС.

Пекин.

бачьи, на животе, положив 
голову на вытянутые вперед 
руки.

Полиция установила, что у 
этого новоявленного Маугли 
все же есть родители, кото
рые его бросили из-за поисков 
работы и нищеты. Против них 
заведено судебное дело. А 
пока, как сообщает агентство 
Франс Пресс, к властям об
ратился с просьбой позволить 
ему усыновить мальчика изве
стный французский киноактер 
Ален Делон. И, конечно, ку
пить собаку Асту...

ЗАВЕРШИЛОСЬ 13-е 
областное семинар-со

вещание молодых литерато
ров. Как же прошла эта 
учеба? Ведь совещание — 
это прежде всего литератур
ная учеба.

ПО ДАВНЕЙ традиции 
такие совещания 
прежде проводились за

городом, на одной из
турбаз. Нынче было по- 
другому— в Свердловске, в 
Доме работников культуры. 
А зря. Думаю, при организа
ции следующих совещаний 
все-таки надо вернуться к 
традиции. И вот почему. Об
щение литераторов разных 
поколений п разного уровня 
мастерства — не только во 
время обсуждения, ио и в 
перерывах и после оконча
ния пленарных заседаний — 
не излишество, не роскошь. 
Это необходимая составляю
щая литературной учебы. 
Очень важная для становле
ния молодых.

К тому же попытка вмес

1. К ОСМЫСЛЕНИЮ
БЫТИЯ

заметки с совещания 
молодых литераторов
тить большую и серьезную 
работу — анализ произведе
ний 49(1) авторов в два 
дня— заранее предполагала, 
что кто-то останется обделен
ным вниманием, а то и оби
женным. Чьи-то стихи и рас
сказы не будут прочитаны 
товарищами по семинару. А 
если учесть, что многие из 
семинаристов имели всего 
по одному рецензенту (при
чем те не всегда присутст
вовали на обсуждении), что 
были и такие, чьи произве
дения вообще не рецензиро
вались, то понятно — оби
ды в таких случаях неиз
бежны.

Па заключительном засе
дании писатель А. Трофи
мов предложил, чтобы в бу
дущем семинаристам давал
ся бы дополнительный тре
тий день — для знакомства 
с творчеством своих товари
щей. Очень разумное пред
ложение. Считаю также, что 
все, кто прошли конкурс и 
стали участниками совеща
ния, имеют право на более 
основательный, серьезный 
разбор своих вещей'—и не 
одним, а несколькими рецен
зентами.

Досадно, что молодые уча
стники совещания не имели 
возможности встретиться, 
скажем, с писателями Н. Ни
коновым, В. Крапиви
ным, с критиком Н. Лей- 
дерманом. Жаль, что не 
приехал иа совещание и 
А. Иванченко, чьи публика
ции в журнале «Урал» вы
звали всеобщий интерес. 
Встречи с такими людьми, 
их мнение о творчестве мо
лодых, несомненно, были бы 
очень полезны и подняли бы 
работу совещания по новую 
высоту. Как, скажем, сразу 
сказалось на уровне обсуж
дений участие в совещании 
писателя В. Николаева и 
критика Л. Быкова. Огорчи
тельно только, что оно было 
кратковременным.

Мне кажется, более пред4 
стадительный корпус на это 
совещание могли бы отря
дить и Средне-Уральское 
книжное издательство, жур
налы «Урал» и «Уральский 
следопыт».

Как известно, яркое собы
тие литературной жизни об
ласти, да и всей страны — 
экспериментальный номер 
журнала «Урал». Кстати, в 
кем опубликованы некоторые 
произведения участников 
предыдущего, 12-го совеща
ния молодых литераторов. 
II все-таки, на мой 

взгляд, проза, представлен
ная в экспериментальном 
номере, не есть проза экспе
римента. Это в основном 
добротная проза вчерашнего 
дня, вчера, к сожалению, не 
опубликованная. Жаль, что 
на совещании не было встре
чи с сотрудниками журнала, 
не было разговора ни об экс
периментальном номере, ни о 

планах редакции на буду
щее.

О ТО ЖЕ сегодня пишут 
■ наши молодые авто

ры, что, к примеру, «Урал» 
сможет опубликовать в своих 
не экспериментальных, а 
просто рядовых номерах?

Анализ работ прозаиков— 
участников совещания под
водит к мысли, что авторы 
пытаются уйти от бытописа
тельства к осмыслению бы
тия. Причем пути осмысле
ния различны.

Прозаики, работающие в 
традиционном реалистиче
ском ключе, к сожалению, 
показались на семинаре не 
очень интересно. За исклю
чением, пожалуй, В. Носко
ва и Б. Телкова. Проза Но
скова — негромкая музыка 
леса. Ее отличает точный 
язык, чистота. То, что пока
зывает автор, очень дорого 
всем нам — это то, что мы 
теряем и что хотим сохра
нить. Может быть, и не надо 
Носкову стремиться к боль
шим «полотнам», непремен
но конфликтным, — его дар 
иной...

Борис Телков на прош
лом совещании представлял 
тот же самый рассказ, что 
отмечен на нынешнем, — 
«Сам с собой». Дана точная 
психологическая характери
стика больного человека, не 
желающего и в тяжелый миг 
поступиться своей гордостью, 

человеческим достоинством. 
Но хотелось бы ощутит> 
рост автора. Его новые ра
боты?.. Увы...

Одно из наиболее интерес-; 
ных имен, названных в ходе 
совещания, —■ это 24-летний 
врач из Ирбита Павел Кал
мыков. Он пишет сказки как 
для взрослых, так и для 
детей. Его «Очень правди
вая сказка» — история шко
лы, где учатся дети с плане
ты Бленада. Принцы учатся 
(все дети — принцы). И 
если их страны воюют и не 
умеют договориться между 
собой, то дети договарива
ются очень легко. Это по- 
весть о дружбе, о доброте, 
о мире, о любви к живот
ным...

Автор о самых важных и 
серьезных вещах говорит без 
напыщенности. Естественно, 
с юмором и иронией.

А вот Сергей Маслаков 
пишет для взрослых. В его 
рассказах происходят как 
будто невозможные вещи.

Сын встречается со своим 
молодым отцом: «полын
ный лифт» уносит героя 
в другой вариант его соб
ственной жизни; герой встре
чается с обитателями дав
но снесенного дома на 
пустыре... Нужны ли эти 
приемы? Нужны, если они 
работают на основную мысль 
автора. А они у Маслако
ва работают на идею доб
ра, любви, взаимопонима
ния людей. Только хотелось 
бы, чтобы автор искал прие
мы, которые еще не исполь
зованы в мировой классике 
и современниками. Искал 
свое. И там, где это свое по
является (история с теле
фонной будкой, к приме
ру), автора ждет удача. 
Не случайно именно этот- 
рассказ взят в готовящийся 
сборник молодой прозы.

Другой вопрос, насколько 
мастерски автор использует 
необычные приемы? И тут 
стоит сказать, что много
словие, небрежность, неяс
ность замысла иногда серь
езно мешают С. Маслакову.

ПРОЗА тагильчанина 
Григория Алексеева 

более чем сказки Калмыко
ва или «странные» рассказы 
Маслакова относится к жан
ру чистой фантастики. Одна
ко этот жанр тем и хорош, 
что хотя его цветки и рас
тут на очень-очень высоком 
стебле, но все-таки корнями 
уходят в родную почву. Мне 
кажется, заслуживают вни
мания редакций журналов и 
издательства его рассказы 
о Владимире К. — человеке, 
который высасывает из дру
гих энергию для своей соб
ственной жизни, о фабрич
ных работницах, не умеющих 
считать до двух... Очень 
сжата форма рассказов, они 
необычны, глубоки и фило
софичны.

А вот Александр Дайнов- 
ский свою фантастическую 
повесть строит как традици
онную повесть-путешествие. 
Его герой, человек будуще
го, добрый и смелый, попа
дает в различные точки вре
мени-пространства. И то, что 
он видит, что с ним проис
ходит, — это попытка ос
мысления того, что происхо
дило и происходит со всеми 
нами. Оснащено действие 
психологически точными ха
рактерами героев, элемен
тами шутки, фарса. Но это 
и разговор о природе добра 
и зла. Примеры использова
ния фантастических приемов 
мы находим и у других уча
стников совещания — 
Л. Стратоновой, В. Дубиче- 
ва, Л. Матвеевой, А. Пан
ченко. Большинство авто
ров, ищущих новые пути, за
нимались в семинаре" прозы 
Ф. Бибе.

— Ребятам хочется нова
торства, — говорил мне Фе
ликс Иванович. — Это по
нятно. Мы все изрядно со
скучились за минувшие де
сятилетия. Но новое может 
возникнуть только тогда, 
когда авторы овладеют вер
шинами культуры. Просто 
так, с наскоку, ничего не 
сделаешь. Должна быть без
укоризненная форма — а 
вот ее-то многим и не хва
тает пока.

Это, несомненно, так. Мо
лодые литераторы подошли 
к тому рубежу, когда глав
ным становится овладение 
опытом литературы минув
шего (чтоб не изобретать ве
лосипед и уходить от вторич- 
вости), повышение собствен
ного мастерства.

Думаю, что встреча-учеба 
при всех просчетах в ее 
организации все-таки была 
весьма полезной. Молодые 
прозаики думают сейчас над 
тем, что им было высказано. 
Думают, как писать лучше. 
Сотрудники журналов и из
дательства начинают изучать 
рукописи новых авторов. Пи
сателям старшего поколения 
тоже есть о чем поразмыш
лять: что волнует сейчас об
щество, что волнует моло
дых. Такая встреча — учеба 
для всех.

А поэты уже наверняка 
пишут новые стихи. Но о 
поэтах — речь впереди, в 
следующей публикации.

Г. ФЕДОРОВА.
(Окончание следует).
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На счет 
детдома

Более двухсот рублей выру
чено на ярмарке, проведен
ной на алюминиевом заводе 
Каменска-Уральского. Большой 
популярностью у покупателей 
пользовались самодельные вя
заные вещи, летние тапочки, 
ажурные салфетки и другие 
изделия прикладного твор
чества. Участники ярмарки, 
мастерицы из заводских лабо
раторий блеснули и кулинар
ным искусством. Быстро разо
шлись аппетитные пироги, 
торты, пирожные, вафли и 
печенье.

Заработанные деньги ре
шено передать детскому дому 
Красногорского района.

дебют

Ах, водевиль, 
водевиль!..

фоторепортаж
СВЕРДЛОВСКОЕ 
«АРБАТСТВО»

Свердловчане уже стали понем
ногу привыкать к таким вот вер
нисажам под открытым небом. 
Почти каждый выходной в сквере 
у Пассажа объединение «Верни
саж» устраивает выставки-прода
жи прямо на скамейках, И редкий 
прохожий пройдет мимо: ведь ин
тересно же, ведь необычно!

«Арбатство» — как принцип 
свободного диалога со зрителем, 
мак атмосфера незаформализован- 
ного творчества — пришло со зна
менитой столичной улицы и на 
наши свердловские улицы и пло
щади.

Эти снимки сделаны в Истори
ческом сквере в День Победы. 
Сам дух дорогого для всех нас 
праздника, когда людские лица 
становятся добрее, просветленней, 
способствовал успеху импровизи
рованной выставки. И оказа
лось — у гранитного парапета 
набережной работы художников 
смотрятся ничуть не хуже, чем в 
картинной галерее.

Портрет за пятнадцать минут? И 
это возможно. Студентка пятого 
курса Свердловского архитектур
ного института Екатерина Горон- 
кова (на снимке слева) с быстро
той фотографа и точностью ху
дожнического взгляда выполняла 
индивидуальные «заказы». И «мо
дели», разглядывая себя на листе, 
остались довольны.

Фото Л. БАРАНОВА.

В клубе Ирбитского завода 
автоприцепов состоялась 
премьера водевиля «Беда от 
нежного сердца». Спектакль 
подготовил самодеятельный 
коллектив театра-студии.

Первыми зрителями его 
стали рабочие родного пред
приятия. Успех превзошел 
все ожидания. Руководит 
студией заслуженная артист
ка РСФСР Анна Гончарова, 
а в главных ролях — Влади
мир Зенков и Надежда Хол- 
мецкая. Впереди — встреча 
артистов с сельскими жителя
ми в колхозе имени Кирова.

Т. МИШИНА.

вечер

В день музеев
Болес десятка музеев в 

Свердловске; истории, архи
тектуры, геологический, ли
тературные... Сегодня их ра
ботники впервые на совмест
ном вечере отметят Между
народный день музеев. Ини
циатива проведения встречи 
принадлежит горкому проф
союза работников культуры.

Во Дворце культуры име
ни 60-летия Октября, где 
состоится вечер, прозвучат 
приветствия творческих сою
зов, будут конкурс стенгазет 
и выступления участников 
художественней самодея
тельности. И, разумеется, 
будет просто живое челове
ческое общение коллег по 
работе.

А. ЕФИМОВ.

В конце мая в Ногинском, научном центре АН СССР, 
в Черноголовке, под Москвой, состоится традиционный фес
тиваль иллюзионного искусства «Волшебный парад-88». На 
него съедутся иллюзионисты, факиры и специалисты прове
дения психологических опытов. Приедут кандидаты и члены 
московского клуба фокусников, свердловского клуба фокусни
ков «Волшебник». Свердловчане успешно выступили на фе
стивале «Волшебный парад-87», многие получили дипломы и 
медали. Участвовали в нем и известные ученые-академики 
Аркадий Борисович Мигдал, Исаак Маркович Халатников 
(директор института имени Л. Д. Ландау; председатель орг
комитета фестиваля), профессор Сергей Петрович Капица, 
известный всем телезрителям., ведущий передачи «Очевид
ное—невероятное», члены местного клуба, фокусников, ру ко
ководимого Игорем Онищенко, Нина Николова, директор 
Дома культуры Черноголовки, в котором работает клуб фо
кусников. Большой интерес ученых, местных жителей, в осо
бенности молодежи, к фестивалю можно объяснить тем, что 
властная сила притяжения чуда живет в каждом из нас с 
детства. Так уж создан человек.

Желание разгадать тайну 
почти в равной степени дви
жет и рабочим, и ученым. 
Тайны влекут к себе всех: 
и глубоко рассудочных, и 
восторженных, и просто лю
бопытных людей. Ученые луч
ше понимают, что создание 
«чуда» требует большого и 
кропотливого труда, что 
«волшебниками» не рожда
ются. Ими становятся одарен
ные люди, которые напря
женными поисками и трени
ровками возводят свое уме
ние к высотам искусства. 
Когда волшебник творит на 
сцене чудеса, зритель, за 
ним наблюдающий, тоже тво
рит. Активизируется его мы
шление, он пытается осмыс
лить невероятное и очевид
ное или очевидное, но неве
роятное.

Понять невероятное —

рэндзю
Состязались...
в логике

Недавно во Дворце культу
ры им. Горького в Свердлов
ске проходил открытый ре
гиональный турнир по рэн
дзю.

Борьба была очень упор
ной: за досками сидели уча
стники международных и все
союзных турниров. До пос
леднего тура, а всего их иг
ралось девять, было труд
но предсказать, кто ста
нет чемпионом Урала, По
бедил опыт. Главный приз 
турнира завоевал чемпион 
Москвы, студент Московского 
университета Михаил Кожин, 
Лишь Михаил Соболев, за
нявший третье место, смог 
прервать ' беспроигрышную 
серию победителя.

Второе место у вице-чемпи
она СССР москвича Дмитрия 
Красноносова. Лучшим из 
уральских рэндзистов был 
Николай Ташкинов из Кыш
тыма — он четвертый.

Турнир прошел на высо
ком спортивном и организа
ционном уровне.

И. КИСЕЛЕВ, 
главный судья турнира.

очень часто нам мешают это 
сделать «силы торможения», 
которые имеются в каждом 
из нас. Они формируются под 
воздействием стереотипов по
ведения, мышления, монотон
ностью в работе, стремлени
ем действовать по уже про
веренной и накатанной схеме. 
Желание спокойной жизни 
иногда ставится и ценится 
превыше всего. Однако пора 
уже понять, что темп жизни 
ускорился, общество и каж
дый его член должны сегод
ня мыслить и действовать эф
фективнее, активнее. Интерес 
к необычному, невероятному, 
прикосновение к таинствен
ному заставляет человека на
прягать свои мыслительные 
центры и сосредотачиваться.

Вспоминаю свои первые 
впечатления от выступления 
факира Наиля Гайфулина из

проблемы свердловского футбола

НЕ ВИДНО ЛЕСА ЗА ДЕРЕВЬЯМИ?..
В Новороссийске прошел 

пленум Федерации футбола 
РСФСР. Два дня его участни
ки обсуждали проблемы мас
сового футбола республики, 
говорили о путях дальнейше
го повышения мастерства ко
манд, выступающих в первен
стве страны, о повышении ро
ли общественности и активи
зации ее работы.

В нашей области этой попу
лярной игрой в 1385 коллек
тивах физкультуры занимают
ся свыше 56 тысяч человек, 
из которых почти семь тысяч 
школьников. Во многих горо
дах и районах проводятся 
свои соревнования. Ежегод
но разыгрывается чемпио
нат области для сильней
ших команд (нынче он прой
дет в 43-й раз). В играх на 
кубок Среднего Урала из го
да в год выступают 40-50 кол
лективов. Регулярно стартуют 
турниры клуба ЦК ВЛКСМ 
«Кожаный мяч». Словом, в 
соревнованиях различного 
масштаба ежегодно участвуют 
до тысячи команд.

Но, как говорится, за де
ревьями мы часто не видим 
леса. Уделяя много внимания 
сборным командам коллекти
вов физкультуры, забываем о 
тех, кто просто в свободный 
час желает отдохнуть с мячом. 
Редко еще видим игру в фут

очевидное — невероятное

СИЛА ПРИТЯЖЕНИЯ ЧУДА
Лесосибирска. Мы выступали 
в одной концертной прог
рамме на фестивале-87. Я 
выступал раньше, он позже. 
Когда я увидел, что обнажен
ный по пояс Наиль смело ло
жится спиной на острые ос
колки битого стекла, у меня 
захватило дыхание, а Наиль 
предложил двум зрителям 
встать ему на грудь. Когда 
Наиль поднялся, никаких сле
дов травм на спине не было. 
После в лежащего факира, 
целясь в живот, бросали ост
рые ножи. Зрительный зал 
замирал от нервного напря
жения, а Наиль незаметно 
вздрагивал, и острие ножа 
соскальзывало на пол. Но при 
одной мысли, что малейшая 
неточность, и нож вонзится в 
тело, становилось страшно. 
Да, риск был большой, и нер
вы у зрителей напрягались до 
предела.

Сколько труда надо вло
жить и какую силу воли надо 
иметь, чтобы достичь такого 
мастерства? Много, много...

Недавно Наиль сообщил, 
что на фестиваль готовит 
большую программу, в кото
рой будут участвовать его 
ученики — юные факиры.

Часто зрители просят рас
крыть тайну трюка, думая, 
что главный секрет — лов
кость рук выступающего. Нет, 
это не так, тут многие заблу
ждаются. Недоумение, конф

бол возле рабочих и студен
ческих общежитий, на школь
ных площадках. Не слышно 
стука мячей и в местах отды
ха трудящихся, мало играют 
теперь в пионерских лагерях.

Безусловно, первенства го
родов и районов проводить 
надо. Необходимы и сорев
нования а рамках чемпионата 
и Кубка области, турниры, ор
ганизуемые советами ВДФСО 
профсоюзов. Но главная за
дача и штатных, и обществен
ных организаторов на сегод
ня— привлечение как можно 
большего . числа трудящихся, 
детей и подростков к регу
лярным занятиям футболом.

Нельзя сказать, что в области 
ничего не делается по этим 
вопросам. За последнее вре
мя все популярнее становятся 
соревнования по мини-футболу 
в зимнее время. С каждым 
новым турниром увеличивает
ся число его участников в 
Свердловске, Каменске-Ураль- 
ском. Часто проводятся со
стязания для всех желающих 
на стадионе спортклуба «Ура- 
ласбест». Входят в традицию 
состязания школьников в Кар- 
пинске. На малых площадках 
играют в Реже, Краснотурьин- 
ске, Верхней Пышме и других 
городах.

Но недавно, изучая стати
стические отчеты из городов 

ликтную ситуацию в своем 
мышлении зритель сам себе 
создает. Артист же только на
правляет ход мысли зрите
лей, он помогает публике за
путать себя. Как же это про
исходит?

'Каждый человек имеет 
свой опыт, которому верит и 
следует. О чем он свидетель
ствует? Опыт показывает, что 
в жизни многое повторяется. 
Поэтому, чтобы осмыслить 
происходящее, не обязатель
но следить за ним все вре
мя. Надо проследить началь
ный этап, а дальше уже на 
основе опыта можно предви
деть, что произойдет. К это
му человек привыкает. Так 
меньше расходуется нервной 
энергии, так удобнее и легче. 
Повторяю. В обычной ситуа
ции важно проследить нача
ло и, когда становится ясно, 
что должно произойти, инте
рес и необходимость внима
тельного слежения отпадают. 
Это становится аксиомой, и 
все люди поступают так во 
всех случаях жизни. Такой 
способ оценки происходяще
го хорош, пока нет «волшеб
ника». При нем же следить 
за действием надо постоянно, 
в оба глаза. Но очень часто 
включается сила привычки к 
«экономному» наблюдению. 
Привычка сильнее нас.

Задача иллюзиониста — 
так подать трюк, чтобы зри

и районов, мы обнаружили 
факт... исчезновения некото
рых коллективов физкульту
ры, развивающих этот вид 
спорта, и людей, занимаю
щихся им. Причем исчезли не 
единицы, а десятки коллек
тивов и тысячи футболистов. 
Возникает естественный воп
рос: либо ранее горспортко- 
митеты сдавали «липовые» 
отчеты, либо они сегодня не 
разобрались в действительно
сти. Так или иначе, но поте
рять тысячи физкультурников 
за один год?1 Во всяком слу
чае повод для серьезного ана
лиза у федерации есть.

Предстоит поиск новых форм 
работы, распространение кру
пиц опыта, появившихся в об- 
ласти-за последнее время. Это 
проведение турниров выход
ного дня, игр команд болель
щиков, конкурсов на лучше
го «пенельтиста», на самого 
«техничного» любителя футбо
ла, «сухого» вратаря и т. п. 
Вот здесь-то в качестве орга
низаторов могли бы оказать 
большую помощь футболисты 
команд, выступающих в обла
стных соревнованиях. Они ста
ли бы истинными пропаганди
стами массового футбола,

В организации новых форм 
работы возрастает роль ме
стных федераций футбола.. К 
сожалению,' еще не все они в 

тель не успел переключить 
свое внимание от малознача
щих действий, которые не 
создают зрительского эффек
та, на многозначащие, кото
рые создают иллюзионный эф
фект. Последние делаются 
очень незаметно, и зритель 
удивляется, когда случается 
неожиданное, совершенно не 
то, чего он ожидал.

Иллюзии и манипуляции на
до учиться с детства, когда 
еще можно запомнить хоро
шо быстрое последователь
ное выполнение необходимых 
движений автоматически, без 
участия сознания. Это удает
ся только тем, у кого развита 
моторная память. Все это луч
ше начинать с юных лет, ког
да хорошо и прочно все за
поминается. По, чтобы до
стичь успеха в показе, необ
ходимо вжиться в свои дей
ствия, а это приходит только 
после длительных тренировок 
и систематического самосо
вершенствования. Вот почему 
главный «секрет» магов и 
волшебников — это труд и 
еще раз труд, и постоянное 
состояние неудовлетворенно
сти. Убедительная сила ил
люзионного показа огромна, 
она еще полностью не осоз
нана. Научные основы этого 
увлекательного жанра искус
ства еще не разработаны, и 
практика пока опережает те
орию. Еще не осмыслено 

равной степени активны. К 
примеру, удивляет пассив
ность тагильчан. Здесь есть 
преданные футболу люди (Я. 
Бэм, Л. Чистов, А. Сергеев и 
другие), но планомерной ра
боты не ощущается. Видимо, 
местный горспорткомитет ма
ло интересуется делами и за
ботами общественного орга
на.

Не подает признаков жизни 
федерация футбола Ревды. 
Уже много лет команды это
го города нет среди участни
ков наших соревнований. А 
ведь когда-то ревдинцы хо
дили и в чемпионах! Не от
личаются энергией в своей 
работе федерации Ирбита, 
Кушвы, Первоуральска.

В постановлении, приня
том на пленуме в Новороссий
ске, особо подчеркнута необ
ходимость поднимать роль ме
стных федераций. И прямо 
сказано, что на них сегодня 
возлагается ответственность 
и за дополнительное вовлече
ние молодежи в занятия фут
болом, и за использование 
этого вида спорта в воспита
тельных целях. Нельзя забы
вать, что занятия физической 
культурой — это и высоко
производительный труд, и го
товность к защите Родины, и 
здоровый образ жизни.

В. КУШНАРЕВ, 
председатель президиу

ма областной федерации 
футбола, председатель

Орджоникидзевского 
райисполкома Свердловска;

В. БАКАНОВ, 
член президиума 

Федерации футбола РСФСР.

МОДА НАЗНАЧАЕТ СВИДАНИЕ 
В КОМПЛЕКСЕ «МОЛОДЕЖНЫЙ»

Поклонницам «авангарда» - 
магазин «Мода».
Остромодные изделия — небольшими 
партиями по договорным ценам — 
предлагают кооперативы «Силуэт» 
(пальто, платья, костюмы), «Уралочка» 
(кожаные пояса и сумки), «Орлец» 
(бижутерия, серебряные и мельхиоровые 
украшения с уральскими камнями). 
Здесь же — парфюмерный отдел и 
отдел тканей.
Адрес: пр. Ленина, 103. Тел. 44-20-72.

Любимец моды - трикотаж -
в магазине «Молодежный».
Джемперы, свитеры, платья, блузоны, 
спортивные костюмы из Литвы, Латвии, 
Белоруссии .
Адрес: пр. Ленина, 99. Тел. 44-24-83.

Одеться «с головы до ног» можно 
в магазине «Товары для девушек». 
Шляпы, плащи, куртки, платья, блузки, 
обувь. Здесь же к одежде и обуви 
вы подберете аксессуары: сумочку, 
перчатки, зонтик, шарф ..
Адрес: ул. Гагарина, 33. Тел. 44-20-00.

Весь мужской гардероб-в магазине
«Товары для юношей».
Пальто, плащи, куртки, костюмы, 
пиджаки, брюки, сорочки, галстуки, 
носки, обувь... Электробритвы, 
бритвенные принадлежности и 
мужская парфюмерия — в этом же 
магазине
Адрес: ’ ул. Первомайская, 81. Тел. 
44-27-54.

В комплексе «Молодежный» 
можно получить консультацию 

художника - модельера о 
направлениях современной моды, 
подогнать по фигуре женскую и 

мужскую одежду, раскроить 
ткань, вызвать такси. В ка

фетерии — отдохнуть и выпить 
чашечку кофе. 

КОМПЛЕКС «МОЛОДЕЖНЫЙ» 
РАБОТАЕТ С 10 ДО 20 ЧАС.

психологическое воздействие 
эффекта иллюзии, манипуля
ции, психологических опытов, 
факирских трюков. Нужна шко
ла, необходимо собрать вое
дино материалы многовеко
вой практики, нужны специа
листы, увлеченные этим жан
ром и хорошо понимающие 
его проблемы. Нужны глубо
кие знания наук о самом че
ловеке. Все это необходимо 
для того, чтобы полнее пока
зать и сильнее убедить зри
теля в его больших и еще 
полностью не реализованных 
возможностях. Каждый чело
век в твоем деле может до
биться такого совершенства, 
что оно будет казаться чу
дом. Этот удивительный ори
гинальный жанр искусства не 
только и не столько развле
кательный, он еще и нагляд
но-поучительный, заставляет 
думать, мыслить, оценивать 
себя и свои возможности. Он 
вызывает и стимулирует ин
терес к творческому росту. 
Сегодня все это нам очень 
нужно, и необходимо создать 
условия для его развития.

С. АРОНСКИНД, 
кандидат технических 

наук, член свердловского 
и московского клубов 

фокусников.

Горпромторг.
Рекламное агентство «Малахит».

Редактор В. ЕФИМЧИК.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

61U407. Буду рада познакомиться с хорошим парнем, у ко
торого серьезные намерения создать семью. О себе: 27 лет. 
рост 160, замужем нс была, образование среднее техниче
ское, характер спокойный, материально и жильем обеспе
чена.

7613. Познакомлюсь с женщиной в возрасте до 30 лет. же
лающей создать семью на основе взаимопонимания, любви 
и взаимоуважения. Ребенок не помешает. О себе: 26 лет, рус- 
ск;^. рост 174, женат не был. Писать: 470000, Караганда, Глав
почтамт, предъявителю паспорта IV—РЖ № 623664.

610687. Познакомлюсь с молодой девушкой, не бывшей за
мужем, не склонной к полноте, желающей создать семью. О 
себе: 31 год. рост 164 образование среднее, рабочий. Интере
сы: рок-музыка, книги, кино. Ценю женственность в самом 
широком понимании этого слова. Живу в одном из городов 
Свердловской области, возможен переезд. Отвечу на письмо 
с фотографией, возврат гарантирую.

610640. Женщина 28 лет (рост 170. блондинка, образование 
среднее специальное) желает познакомиться с мужчиной, ко
торый имеет серьезные намерения создать семью.

Уважаемые товарищи’ Письма выбранным вами абонентам 
направляйте по адресу: 620040, Свердловск. Эльмаш, пер. Ка
линовский, 3. «Служба семьи», абоненту №... Тел. 34 52-31.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
Сегодня ЖИЗЕЛЬ 
19-V премьера ПАЯЦЫ 

СЕЛЬСКАЯ ЧЕСТЬ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

ПРОГРАММА 
«ФРАНЦУЗСКОЕ КИНО 
ВЧЕРА И СЕГОДНЯ»: 

«ОПАСНОЕ СХОДСТВО», 
«БЕГЛЕЦЫ».

Сеансы: 11-30, 15-30, 19-30.

ДЗОРЕЦ СПОРТА 
С 23 по 26 мая 

Игорь НИКОЛАЕВ
и группа «МАКИ».
Начало концертов в 15, 18 и 21 час.

Билеты продаются в кассах 
филармонии и Дворца спорта.

«НА СМЕНУ!»
ИНДЕКС 53800

По вопросам подписки и дос
тавки обращаться в отделения 
связи, агентства «Союзпечать».

Газета выходит 250 раз в году.
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СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

МУЗКОМЕДИИ 
Сегодня БЕСПЕЧНЫЙ 

ГРАЖДАНИН 
19-V -ЦЫГАН-ПРЕМЬЕР

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Фотография 

с женщиной и диким каба
ном.

САЛЮТ — Десять негри
тят (дне серии). Холодное 
лето пятьдесят третьего...

УРАЛ — Новые сказки 
Шахерезады. Восемь с по
ловиной, В поисках при
шельцев.

ТЕМП — Париж, Техас 
(две серии). Ульзана.

ДК им. СВЕРДЛОВА —
Шантажист.

ДК им. ГОРЬКОГО —
Зимняя вишня.

МНР — Конец вечности 
(две серии).

ДРУЖБА — Сплошные 
неприятности с двойником. 
Неизвестная женщина. Кро
вавая свадьба.

РОДИНА — Холодное ле
то пятьдесят третьего...

СОВРЕМЕННИК — Корот
кое замыкание.

БУРЕВЕСТНИК — Окно 
спальни.

ЮЖНЫЙ — Холодное ле
то пятьдесят третьего...

ЭКРАН — Фотография с 
женщиной и диким каба
ном.

ИСКРА — В джазе толь
ко девушки. Ловкачи.

ПОГОДА
19 — 20 мая по области 

ожидается переменная об
лачность,- без осадков, 19 
мая в восточных районах 
небольшие осадки в виде 
дождя и мокрого снега, ве
тер северо-западный, 2—7 
метров в секунду. Темпера
тура воздуха ночью ноль— 
плюс 5, на севере до минус 
2, на поверхности почвы за
морозки минус 1 — минус 
3, днем 11 —16 градусов.

СВЕРДЛОВСКОЕ ПЕДУЧИЛИЩЕ № 1 
им. М. Горького

21 мая в 15 часов проводит 
ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.

В педучилище на базе 8-летней школы ведется под
готовка воспитателей дошкольных учреждений, учите
лей начальных классов, старших пионерских вожатых 
и учителей физвоспитания — на базе восьмилетней и 
средней школы.

Кроме того, на дошкольное отделение принимаются 
в экспериментальную группу учащиеся с хорошим зна
нием английского и немецкого языков для подготовки 
специалистов, ведущих занятия с детьми на иностран
ном языке.

Адрес педучилища: 620000, Свердловск, ул. Юма
шева, 20. Проезд трамв. № 5, 7, 23, 27, 29 до ост. 
«Папанина» и № 7, 9, 10, 13, до ост. «Крылова».

620219, СВЕРДЛОВСК, 
ГСП 153. уп. ТУРГЕНЕВА, 13, 

12-й ЭТАЖ. 

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 
«НА СМЕНУ1».
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* отдел сельской молодежи 
51-41-81;

* отдел коммунистического 
воспитания 51-60-33, 56-91-14, 
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* отдел комсомольской жизни 
и молодежных проблем 
58-92-41, 51-16-81;

* отдел учащейся молодежи 
58-93-89 и 56-91-12;

* отдел информации, спорта 
и военно-патриотического 
воспитания.
51-39-09; 58-92-37;
51-10-66 и 51-60-84;

* отдел культуры 51-28-32;
* отдел писем

51-56-69, 56-91-23;
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